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Новые назначения 
Указами губернатора Алексея Гордеева на должность заме-

стителя руководителя аппарата губернатора и правительства 
Воронежской области – руководителя Управления внутрен-
ней политики назначен Селютин Валентин иванович, на 
должность заместителя руководителя аппарата губернатора и 
правительства Воронежской области – руководителя Управ-
ления государственной службы и кадров назначен МаСько 
Виктор Викторович, на должность руководителя архивного 
отдела Воронежской области назначен ГуроВ Вячеслав 
Васильевич.

Пришли к Ильичу
Вчера, в  день рождения вождя мирового пролетариата 

В.И. Ленина,  во многих городах страны коммунисты провели 
мероприятия, связанные с этой датой. В Воронеже на площадь 
Ленина пришли более 200 человек. Члены регионального от-
деления КПРФ во главе с первым секретарём Сергеем Рудако-
вым, а также простые граждане, возложили цветы к памятнику 
основателю социалистического государства. Здесь же были 
вручены партийные и комсомольские билеты новым членам.

 В субботу – на ярмарки
 В субботу в районах Воронежа вновь пройдут сельскохо-

зяйственные ярмарки, на которых будет предложен широкий 
ассортимент: мясо, молочные продукты, яйца, крупы, рас-
тительное масло, овощи, фрукты, сахар и многое другое. Как 
правило, цены на ярмарочную продукцию ниже рыночной. 
Кроме того, покупателям будет предложена продукция пере-
рабатывающей промышленности, предприятий торговли и 
общественного питания, также будет организована торговля 
товарами народного потребления.

Сгорела половина села
В Рамонском районе дотла сгорели 19 домов - половина села 

Пчельники. Пожар произошёл из-за короткого замыкания. 
Линия электропередачи проходит по лесу, и деревья букваль-
но касаются проводов. Во время недавнего урагана вспыхнул 
сначала лесной пожар, который перекинулся на жилые дома. 
Посёлок в 50 километрах от Воронежа – в основном это дачные 
участки. Люди тушили пожар сами, соседей вытаскивали из 
горящих домов. По комментариям местных жителей, пожарные 
приехали, но воды у них не оказалось, видимо, только что с 
другого пожара. Дома горели сутки, рассказывается на сайте 
voronezh.rfn.ru.

Смерть... в теплице 
Трагический случай произошёл в посёлке Давыдовка Ли-

скинского района. Как установлено следствием, мужчина по-
шёл проверить теплицу. Его беременная жена, обеспокоенная 
тем, что его долго нет, отправилась за ним. Не дождавшись 
родителей, пошла искать их 11-летняя дочь. Отца и мать она 
нашла в теплице уже мёртвыми. Женщина, видимо, пыталась 
вытащить мужа наружу, но потеряла сознание. Причиной 
смерти стало отравление угарным газом. В Давыдовке почти 
каждая семья держит теплицы, обогреваемые самодельными 
газовыми приборами. Это запрещено, но контролировать 
частников надзорные органы чаще всего не успевают, сообщает 
voronezh.rfn.ru.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

В связи с профилактикой электронного  
оборудования следующий номер «Коммуны» 

выйдет в субботу, 25 апреля.  
В нём будет напечатана телепрограмма  

на следующую неделю.

наталья СтолповСкАя

Как рассказал «Коммуне» 
начальник Областного воро-
нежского гидрометеоцентра 
Александр Сушков, рекорд 
1961 года (тогда апрельский 
термометр показал -6 гра-
дусов) побить не удалось. В 
ночь на 22 апреля замороз-
ки на почве составили -4,4. 
Опасности для озимых, по 
словам нашего собеседника 
это не представляет. «Если 
только помидоры морозом 
побьёт. Но их, по-моему, пока 
никто не высаживал», – по-
шутил Сушков. 

В самые ближайшие дни, 
по прогнозам синоптиков, 
погода воронежцев баловать 
не будет. Ночные заморозки 
возможны вплоть до выход-
ных. Однако уже в воскресе-

нье температура снова начнёт 
подниматься.  Воздух про-
греется до + 18. Разыграется 
весеннее солнышко. Вопреки 
слухам о том, что нас ожидает 
знойный и засушливый май,  
главный синоптик пообе-
щал в месяце праздников и 
дачников умеренно тёплую 
и в меру влажную погоду: 
«Аномалий не предвидится. 
Май нас порадует».

За апрельской  
метелью идёт тепло

Пишите: холодильник  
у меня забит!..

Настоящим зимним 
холодом обдало во-
ронежцев в минувший 
вторник. В воздухе за-
мелькали снежинки, 
столбики термометров 
в ночные часы опусти-
лись до -4 градусов по 
Цельсию.

«Губернатор и правитель-
ство Воронежской области счи-
тают заботу о здоровье жителей 
региона своей приоритетной 
задачей. В этой связи выражаем 
серьезную обеспокоенность 
ситуацией, сложившейся на по-
требительском рынке области, 
особенно – распространением 
и реализацией недоброкаче-
ственной продукции.

По итогам проверок, совер-
шенных территориальными 
органами Роспотребнадзора, 
выявлены вопиющие факты, 
которые свидетельствуют о 
грубейших нарушениях правил 
реализации продуктов. Осо-
бую озабоченность вызывает 
то, что нарушения имеются на 

крупных торговых объектах, в 
супер- и гипермаркетах, пред-
ставляющих современные и 
цивилизованные формы тор-
говли.

Правительство Воронеж-
ской области предлагает пред-
при нимателям-руководителям 
крупных торговых сетей на-
вести порядок на потреби-
тельском рынке, устранить 
все отмеченные недостатки 
и нарушения. В целях защи-
ты здо ровья наших граждан 
реализация любых пищевых 
продуктов на территории об-
ласти должна осуществляться 
в полном соответствии с дей-
ствующими требованиями и 
нормами законодательства».

Прилавок должен 
быть безопасным
Руководителям торговых сетей адресовано обраще-
ние правительства области, подписанное Алексеем 
ГоРдееВым. В нём, в частности, говорится:

На эту тему публикация на 5-й странице

В ее ходе обсуждены те-
кущие вопросы работы судов 
области. В частности, речь шла 
о повышении эффективности 
функционирования судебной 
системы области, о соблюдении 
сроков рассмотрения дел в су-
дах и других вопросах судебной 
практики. Особое внимание 
было обращено на работу судов 
малого состава.

По мнению Алексея Гордее-
ва, судопроизводство в регионе 

требуется поднять на более ка-
чественный уровень. Со своей 
стороны губернатор пообещал 
всяческую поддержку в ре-
шении проблем. По его сло-
вам, нуждается в улучшении 
материально-техническая база 
судов области, также следует 
вынести на обсуждение депута-
тов областной Думы проблему 
малосоставных судов.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

О работе судов
Состоялась рабочая встреча губернатора Алексея 
Гордеева с председателем Воронежского областного 
суда Виталием Богомоловым. 

Уважаемый Владимир 
Григорьевич!

Сердечно поздравляем Вас 
с днем рождения и юбилеем – 
65-летием.

Ваша судьба самым тесным 
образом переплелась с судьбой 
Отечества двумя главными 
нитями.

Закончив Воронежский по-
литехнический, пройдя не-
долгую комсомольскую школу, 
Вы без колебаний встали на 
путь служения Родине, выбрав 
один из сложнейших участков 
– обеспечение безопасности 
государства. Ваши знания, 
организаторские способности, 
ответственное отношение к 
делу ярко проявились на рабо-
те в органах государственной 
безопасности СССР и Феде-
ральной службе безопасности 
новой России.

Возглавляя УФСБ по Во-
ронежской области, Вы проя-
вили ещё одну черту Вашего 
характера – неравнодушие к 
судьбе малой родины, к судь-
бам земляков. Выдвинув свою 
кандидатуру на пост главы 
администрации Воронежской 
области, Вы уверенно побе-
дили на выборах и посвятили 
восемь напряженных лет воз-
рождению ведущих отраслей 
промышленности, сельского 
хозяйства, газификации ре-
гиона, строительству школ, 
больниц и спортивных ком-
плексов.

Ваш вклад в развитие Во-
ронежской области по достоин-
ству оценен. Подтверждением 
тому – Указ Президента РФ 
Д.А. Медведева о награждении 
Вас орденом «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени. Эта 
высокая награда, как и орден 

Почета, как многие обществен-
ные награды, принадлежит вам 
по праву.

Уважаемый Владимир Гри-
горьевич!

Ваше 65-летие можно смело 
считать рубежом, на котором 
гармонично сочетаются воеди-
но интеллект, работоспособ-
ность и осмысленный жизнен-
ный опыт. А это значит, что 
Ваш творческий потенциал еще 
многие годы будет востребован 
Отечеством.

В этот юбилейный день, в 
пору весеннего обновления 
природы, позвольте пожелать 
Вам богатырского здоровья, 
счастья, благополучия Вам, 
Вашим родным и близким, 
пожелать новых успехов в 
служении России.

Губернатор Воронежской  
области  А. В. ГоРдееВ;

Председатель Воронежской  
областной думы 

В.И.КлючНИКоВ
 23 апреля 2009 года

г. Воронеж.

Владимиру  
Григорьевичу  
Кулакову - 65 лет

Роман ГеРуСов

Ветер действительно «на-
творил дел». По данным 
начальника Управления по 
делам ГО и ЧС Сергея Хо-
мука, за 18 апреля в Еди-
ную дежурно-диспетчерскую 
службу города поступило 32 
заявки воронежцев, большей 
частью с просьбой убрать 
аварийные деревья.  И МЧС, 
и коммунальные службы 
сработали оперативно, и 
до вечера все завалы были 
убраны.

Сложнее пришлось там, 
где деревья упали на провода, 

по Воронежу зафиксировано 
24 таких случая. Жителям 
домов, питаемых от повреж-
денной электросети, восста-
новили электроснабжение 
только на следующий день.  
Еще шесть деревьев упали на 
жилые дома, к счастью, обо-
шлось без пострадавших.  Как 
отметили в информационно-
аналитическом управлении 
мэрии,  немалую помощь в 
ликвидации последствий 
урагана оказали коммуналь-
ные службы города, предо-
ставившие спасателям ав-
токран, а также несколько 
автовышек. 

Но наибольший интерес у 
собравшихся вызвала пробле-
ма поврежденных рекламных 
площадей. По словам Сергея 
Хомука, ураганный ветер 
сорвал 70 перетяжек, сломал 
11 рекламных щитов. При 
этом, как водится, хозяев этих 
конструкций так и не обнару-
жили.  Сергей Колиух уже в 
который раз призвал навести 
порядок в рекламном бизнесе. 
«Я, когда еду по Северному 
мосту, с опасением смотрю на 
эти щиты.  Там такие слабые 
крепления», – поделился впе-
чатлениями мэр. 

Еще одной немаловажной 
темой планерки стала подго-
товка к майским праздникам. 
По предварительным данным, 
проведены переговоры с лиде-
рами прошедших в Государ-
ственную думу политических 

партий о совместном перво-
майском шествии. Уже согла-
сованы флаги, транспаранты и 
даже тексты выступлений.  В 
мэрии обещали не допустить 
никаких эксцессов.  

Одновременно полным 
ходом готовятся и к 9 Мая. 
По словам руководителя 
Управления культуры Ива-
на Чухнова,  к празднику 
будут приведены в порядок 
братские захоронения, музеи 
подготовят расширенные 
экспозиции. Кроме того, уже 
проведен конкурс на фей-
ерверк и сейчас решается 
вопрос о параде военной 
техники. По одной из версий, 
тяжелая бронетехника про-
следует по пр. Революции, 
повернет у пл. Ленина, и за-
кончит движение у главного 
корпуса ВГУ. 

Со щитом иль под щитом?
власть | Городские власти намерены серьёзно взяться за городскую рекламу
Субботний ураган стал серьезным испытанием для 
всех служб города, но они его выдержали- такой была 
основная мысль выступлений участников планерки 
в мэрии. 

наталья СтолповСкАя

Улыбка Ирины Костюковой, ко-
торую вы видите на снимке, согрела 
весенним теплом зрительный зал 
театра драмы имени Кольцова. От-
носительно недавно талантливая 
цирковая артистка из Ольховатки 
получила известность,  исполнив в 
паре с братом Аркадием в телепере-
даче «Минута славы» оригинальный 
акробатический номер. За солнечную 
девочку, с шестилетнего возраста 
увлечённую цирком, переживали все 
воронежцы. Теперь, получая премию 
«Золотой фонд Воронежской обла-
сти: новые лица», Ирина испытала 
ещё одну минуту славы. Вместе с ней 
это торжество стало счастливым  для 
23 лауреатов молодёжной премии.

Среди победителей седьмого «Зо-
лотого фонда» для молодых есть и те, 
кого принято называть медийными 
лицами – раскрученные  политики, 
преуспевающие бизнесмены,  пред-
ставители муниципальной власти. 
Есть и те, кто только начинает 
своими талантами прокладывать 
тропинку славы. Именно они, полу-
чая  награды, испытывали заметное 
волнение, которое ярче оттеняло их 
молодость и неискушенность.

 О том, что признание их заслуг 
станет стимулом для дальнейшего 
личностного роста, говорили со сцены 
практически все лауреаты. Хотя тако-
му орлу, как старший оперуполномо-
ченный оперативно-разыскной части 
криминальной милиции ОРЧКМ №2 
по УР ГУВД по Воронежской области 
Евгений Михайленко, проявившему 
доблесть и отвагу в «горячих точках», 
уже никому ничего не надо доказы-
вать. За его плечами спецоперации по 
выявлению и задержанию бандфор-
мирований, изъятию из незаконного 
оборота боеприпасов и взрывчатых 
веществ. На счету выходца из семьи 
кадрового военного раскрытие более 
50 преступлений, в том числе и особо 
тяжких. 

Весна молодая 
Событие | Золотой фонд Воронежской области пополнился новыми лицами

окончание  |  страница 2 

«Коммуна» присоединяется к поздравлениям  
в адрес Владимира Григорьевича.

Продолжается оСНоВНАя  
ПодПИСКА на газету «Коммуна»  

на второе полугодие текущего года
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ПодПиска - 2009
Для индивидуальных подписчиков стоимость  

полугодового комплекта газет составит 343,92 руб. 
(индекс – 51156), для предприятий и организаций – 

440,04 руб. (индекс 51214). 
Оформить подписку можно в ближайшем почтовом  

отделении связи. 

ВСе подпиСчики Газеты «коММуна»  
учаСтВуют В призоВой иГре, 

условия которой будут объявлены дополнительно.

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
преимущественно без осадков; ветер северо-
западный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура +7…+9.

24 апреля по области – переменная облач-
ность, преимущественно без осадков; ветер 
северо-западный, умеренный; температура 
ночью 0…-5, местами при прояснениях до -8, 
днём +10…+15.

25 апреля по области – переменная облачность, 
преимущественно без осадков; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью 
+4…-1, местами при прояснениях до -5, днём 
+10…+15.

34.0597
∇0.0446

44.0392
∇0.0372

Неблагоприятные дни и часы  
с 23 по 29 апреля
25, суббота (пик с 7 до 10 часов)
26, воскресенье (пик с 18 до 21 часа)

татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений 
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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Несмотря на наступившее 
похолодание на ветках 
каштана уже распускаются 
почки. Снимок сделан вчера 
из окна редакции газеты 
«Коммуна».
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- Как избежать распростра-
нения вируса? - спрашиваем у 
руководителя территориального 
Управления Россельхознадзора 
Ивана ДубовсКого. 

- Единственный метод искоре-
нения африканской чумы (АЧС) 
в неблагополучном очаге – убой 
всех свиней в эпизоотическом 
очаге бескровным методом путём 
сжигания и закапывания их на 
глубину не менее двух метров.

- Расскажите о зонах риска 
вокруг очага заболевания, где 
животные подвержены зараже-
нию африканской чумой?

- Первая опасная зона – тер-
ритория, непосредственно при-
легающая к эпизоотическому 
очагу африканской чумы свиней, 

на глубину 5-20 километров 
от его границ. В этой зоне всех 
свиней убивают с соблюдением 
ветеринарно-санитарных пра-
вил, исключающих возможность 
распространения вируса. 

Вторая зона – территория, 
опоясывающая первую угрожае-
мую зону, глубиной до 100-150 
километров от эпизоотического 
очага. Здесь необходимо про-
водить мероприятия по про-
филактике африканской чумы. 
Так что даже небольшой очаг 
заболевания способен принести 
серьёзный урон животноводству 
области и продовольственной 
безопасности.

- Есть ли вакцина против за-
болевания?

- К сожалению, мер специфи-
ческой защиты против вируса 
африканской чумы нет. И это 
вызывает определенные слож-
ности. Спасти положение могут 
только профилактические меры. 
Для этого необходимо обеспе-
чить работу свиноводческих 
предприятий в режиме закры-
того типа; не допускать контакта 
свиней с другими животными; 
обеспечить безвыгульное со-
держание свиней; исключить 
корма животного происхожде-
ния без термической обработки; 
запретить приобретение живых 
свиней в местах несанкциони-
рованной торговли без вете-
ринарных сопроводительных 
документов; осуществлять убой 

свиней только на специализиро-
ванных бойнях.  

- Какое количество пого-
ловья свиней сегодня сосре-
доточено в южных районах 
области? 

- Местные хозяйства по со-
временным меркам небольшие - 
от 60 до 2,5 тысячи голов свиней. 
Около 30 тысяч голов сосредо-
точено в Россошанском районе. 
Но дело в данном случае не в ко-
личестве – неприятности может 
принести даже одно животное. 
По разным данным, убытки от 
погашения одного очага заболе-

вания составляют в среднем 40 
миллионов рублей. 

- Как селянину, имеющему 
небольшое личное подворье, 
уберечься от вирусной напасти? 
внедрение современных техно-
логий – дело дорогостоящее…

- Достаточно элементарных 
профилактических мер. Огра-
дить территорию обитания сви-
ней, поставить въездные ворота 
со шлагбаумом, установить дез-
барьер, приобрести как минимум 
два комплекта спецодежды для 
персонала, запретить все хозяй-
ствующие связи с неблагополуч-
ной территорией. Животноводам 
вряд ли эти меры покажутся не-
подъемными – забивать пого-
ловье и проводить карантинные 
мероприятия обойдется куда 
дороже.  

Надо сказать, что плановые и 
внеплановые проверки хозяйств 
мы осуществляем регулярно. 
В этом году в связи с угрозой 
африканской чумы специалисты 
Управления Россельхознадзо-
ра провели проверку на пред-
мет выполнения ветеринарно-
санитарных требований 76 
свиноводческих хозяйств. По 
результатам проверки, было 
выдано 65 предписаний, 57 про-
токолов. Общая сумма штрафов 
превысила 200 тысяч рублей. 
Управление Россельхознадзора 

в плотном контакте работает 
с прокуратурой, которая ока-
зывает нам большую помощь в 
проверках.

- Насколько велика вероят-
ность вспышки заболевания в 
воронежской области?

- К сожалению, вероятность 
таковая имеется. Мы осущест-
вляем досмотр грузов на трассе 
М4. Но по ней в сутки проходит 
более 36 тысяч единиц автотран-
спорта. Досконально проверить 
все очень сложно. И тем не менее 
на территории Богучарского 
района установлен круглосуточ-
ный пост ДПС, где сотрудники 
ветеринарных служб вместе с 
работниками ГИБДД проводят 
тщательный досмотр транспорт-
ных средств. 

Главный союзник вируса 
африканской чумы - это меркан-
тильность, бесхозяйственность 
и безответственность самих 
людей. Пока мы не осознаем, что 
проблема может стать серьезной 
угрозой для отрасли, вирус вряд 
ли можно будет остановить. Уже 
сейчас убытки от этой напасти 
составили сотни миллионов 
рублей. Если же не принять 
экстренных мер, то счет потерь 
пойдет на миллиарды...

Беседу вела  
Марина Калинина.

Африканской чуме не место у нас
Проблема | Зарегистрированный случай заражения свиней африканской чумой в Ростовской области стал поводом для организации 
Управлением Россельхознадзора по Воронежской и Волгоградской областям экстренного зонального совещания по предупреждению 
чрезвычайной ситуации в Воронежской области
на постсоветском пространстве африканская чума свиней впервые была заре-
гистрирована в 2007 году в Грузии, потом, с миграцией диких свиней, очаг пере-
местился в абхазию, Северную Осетию, Оренбургскую область, Ставропольский и 
Краснодарский края, а в апреле вирус добрался и до Сальского района Ростовской 
области.
не допустить проникновения вируса на территорию Воронежской области, пред-
приняв все возможные превентивные меры, - такая задача встала перед терри-
ториальным Управлением Россельхознадзора и ветеринарной службой области. 
В минувшую пятницу в Богучаре состоялось выездное совещание с участием 
представителей Россошанского, Калачеевского, Богучарского, Петропавловского 
и Кантемировского районов области. Там впервые прозвучали требования при-
менить самые жёсткие меры к нарушителям безопасности и взять на вооружение 
эффективные методы борьбы по недопущению распространения болезни. 

Наталья СтолПовСкая

Со своей давней приятельницей 
Леной я не виделась несколько ме-
сяцев. А тут столкнулись на улице 
лицом к лицу. Обычно жизнера-
достную, улыбчивую Ленку было 
не узнать. 

- Как дела? – интересуюсь я. - 
Что-то выглядишь неважно?

- Ой, и не спрашивай. Отдел, 
в котором работала, сократили. 
Начальник «по-хорошему» пред-
ложил написать заявление «по 
собственному желанию». Теперь 
вот без работы. Зато с долгом по 
кредитам и без малейших перспек-
тив найти достойное место. 

Вместе с подругой, за плечами 
которой высшее техническое об-
разование и курсы бухгалтеров, мы 
позвонили наугад по нескольким 
объявлениям, которые обещали 
место администратора в кафе, бух-
галтера, торгового представителя. 
Буквально следующим вопросом 
после традиционного «Какое у вас 
образование?» был «А сколько вам 
лет?» Услышав, что 43, кадровики, 
не интересуясь ни квалификаци-
ей, ни опытом работы, торопливо 
сворачивали общение. Иногда для 
порядка отделывались фразой: 
«Оставьте свои координаты, мы 
вам перезвоним» (конечно, никто 
нам перезванивать не собирался).

Ещё по трём объявлениям – 
требовались продавцы и риэлтор 
(обучение гарантировалось) – при-
гласили прийти на собеседование, 
не спросив о возрасте. В обувном 
магазине, представляющем очень 
известную в Воронеже торговую 
сеть, от услуг дамы бальзаковско-
го возраста отказались с порога, 
заявив, что рассчитывали на мо-
лоденьких и энергичных. Хозяин 
цветочного магазинчика почему-то 
предложил вначале поработать 
уборщицей, а там он-де посмотрит, 
насколько Лена шустрая…

Последней надеждой на столбе 
трепетало объявление о наборе 
сотрудников для работы в офисе. 
«Возраст от 25 до 55. З/п до 25 000 
рублей». То, что нужно, решила 
Лена и тут же позвонила в чудо-
офис. На третьей минуте разговора 
стало ясно, что это очередной мар-
кетинг, и для того, чтобы работать 
за столом и гордо называться ме-

неджером, нужно, во-первых, вне-
сти определённую сумму (видимо, 
чтобы обеспечить безбедную жизнь 
тех, кто уже работает за столом), 
во-вторых, «завербовать» ещё не-
сколько соискательниц. 

Итоги недельной работы по 
поиску места в жизни оказались 
неутешительными. Всё, что оста-
лось в резерве, – это продуктовая 
палатка на свежем воздухе. Или 
неквалифицированный труд раз-
норабочей. Хотя, возможно, мы 
поторопились с выводами… 

Прокомментировать эту си-
туацию мы попросили начальни-
ка отдела программ занятости и 
рынка труда департамента труда и 
занятости населения Воронежской 
области Елену Маслову.

- Елена валерьевна, какую 
долю среди безработных сегодня 
составляют женщины?

- Если говорить об официальной 
безработице, то у неё однозначно 
«женское лицо»: зарегистрирован-
ных в органах службы занятости 
женщин почти в два раза больше, 
чем мужчин. В целом женщины 
чаще, чем мужчины, обращаются 
за содействием в государственную 
службу занятости. Это объясняет-
ся, во-первых, трудностями, с кото-
рыми они вынуждены сталкивать-
ся при самостоятельном поиске за-
нятости, в том числе и по причинам 
дискриминационного характера. А 

во-вторых, сокращением периода 
поиска работы – время подбора 
подходящего рабочего места с 
помощью специалистов службы 
занятости в 2 раза меньше, чем при 
самостоятельном поиске.

- Принимая решение об уволь-
нении, руководитель предприятия 
обращает внимание на то, кого 
он увольняет: работника или ра-
ботницу?

- К сожалению, женщин вы-
свобождают почти вдвое больше, 
чем мужчин, невзирая на квали-

фикацию, возраст, соблюдение 
трудовой дисциплины и так далее. 
Поэтому мы уделяем особое вни-
мание вопросу их адаптации на 
рынке труда. Например, действуют 
социально-адаптационные про-
граммы «Новый старт» и «Клуб 
ищущих работу». 

- Приходится ли женщинам, 
которые обращаются в службу 
занятости за помощью, сталки-
ваться с дискриминацией по воз-
расту? На какие вакансии могут 
рассчитывать женщины старше 
40 лет?

- Законодательно дискримина-
ция при приеме на работу запре-
щена, будь то ограничения по полу, 
возрасту или каким-то другим 
параметрам. Но на деле нередко 
работодатели предпочитают откло-
нить кандидатуру соискательницы 
«старше 40» под любым благовид-

ным предлогом. И это несмотря на 
то, что женщина в таком возрасте 
имеет, как правило, большой опыт 
работы, полна сил и не обременена 
маленькими детьми. Наша служ-
ба делает всё, чтобы донести эту 
мысль до работодателей.

В областном банке вакансий 
сегодня более 400 вакансий врачей, 
250 – медсестер и акушерок, около 
200 – учителей и преподавателей, 
более 150 – продавцов, 100 – по-
варов и кондитеров, сколько же – 
инженеров, 80 – швей и портных, 
50 – бухгалтеров и консультантов, 
20 – юрисконсультов, столько же – 
парикмахеров, кассиров, фармацев-
тов, фельдшеров и технологов. Все 
эти специальности в значительной 
степени «женские».

- а если женщина не может най-
ти работу по своей профессии?

- Тогда она может пройти про-
фессиональное обучение или по-
вышение квалификации по на-
правлению службы занятости. 
Причём, несмотря  на то, что ей 
уже исполнилось 40 лет. Так, в 2008 
году этой услугой воспользовалось 
2,8 тыс. безработных женщин (3/4 
от общего числа направленных на 
профессиональное обучение). Они 
прошли подготовку по 79 профес-
сиям и специальностям. 

Одним из важных механизмов в 
деле смягчения социальной напря-
женности на рынке труда является 
повышение мотивации к самоза-
нятости и предпринимательству.  
Только в прошлом году более 600 
безработных женщин, состоящих 
на учёте в службе занятости и 
желающих заняться предприни-
мательской деятельностью, полу-
чили консультационные услуги по 
вопросам организации и ведения 
малого бизнеса в различных сферах 
деятельности. Более 50 из них орга-
низовали собственное дело.

- Что бы вы посоветовали со-
искательницам этой возрастной 
группы?

- В любом случае нельзя отчаи-
ваться. Не стоит изводить себя во-
просом: чем я хуже других, почему 
без работы осталась именно я? Тем 
более что варианты трудоустрой-
ства есть всегда, и мы о них сегодня 
уже говорили. Надо помнить о том, 
что поиск работы – это тоже работа. 
Тяжёлая работа.

Женщина бальзаковского 
возраста ищет…

Рынок труда | Представительнице прекрасного пола найти достойную работу  
во время кризиса сложно. А если ей за сорок, то практически нереально

тамара Гашимова

Так называется общероссий-
ская добровольческая акция, 
которая в эти дни проходит и в 
нашей области. Координатор - 
Воронежская региональная 
общественная детская органи-
зация «Искра» - вместе с добро-
вольцами уже отвезли детей из 
Хреновского интерната в За-
донский женский монастырь на 
вечернюю Пасхальную службу, 
вручили им собранные мягкие 
игрушки, собрали частные 
пожертвования для оказания 
адресной помощи детям, по-
павшим в сложную жизненную 
ситуацию, и для покупки аппа-
ратов по очистке воздуха для 
онкогематологического отделе-
ния первой детской областной 
клинической больницы. 

- Волонтеры взялись за 
ремонт и покраску детских 
и спортивных площадок во 
дворах, на территориях дет-
ских садов, они превратили 
серые заборы в разноцветные, 
- рассказывает координатор 
проекта Галина Козлова. - Мы 
хотим сделать свою работу 
общим делом двора, подъезда, 
микрорайона, села. Уже помог-
ли пожилым людям: убрали 
квартиры, подъезды, вымыли 
окна. Сегодня привезем в дом 
престарелых и детский дом в 
Панино картины, книги, бельё, 
завтра посадим деревья в лесо-
парке «Оптимист», что в Юго-
Западном районе Воронежа, 
приведем в порядок родники и 
водоохранную зону рек. 

План мероприятий обширен. 
Здесь и проведение в учебных 
учреждениях уроков добра, 
дней толерантности; акций по 
сбору вещей, книг, игрушек, 
денежных средств для оказания 
адресной помощи пожилым, 
одиноким людям, инвалидам, 
воспитанникам приютов и 
детских домов. В рамках акции 
«Молодежь Осетии» пройдёт 
сбор вещей, книг, аудио- и 
видеопродукции для сельских 
школ этой республики. Волон-
теры отправятся в Бобровскую 
детскую колонию, чтобы про-
вести там совместный кон-
церт, устроят праздники для 
молодых инвалидов городских 
микрорайонов и встречу с ин-
валидами, которые выстояли 
в трудной ситуации и смогли 
добиться в жизни успеха. Для 
детей-инвалидов, воспитанни-
ков приютов, детских домов 
проведут игровые программы, 
праздники, концерты. Обменя-
ются адресами с подростками, 
находящимися в местах заклю-
чения и детприёмниках, местах 
временного содержания, откро-
ют Центр временного содержа-
ния животных для бездомных 
кошек и собак…

- «Весенняя неделя добра» 
- это не одноразовое меро-
приятие, а «восклицательный 
знак» в повседневной работе 
добровольческих команд, - 
подчёркивает Галина Козлова. 
- Все мероприятия и проек-
ты помогут скорректировать 
стратегическое направление 
в развитии добровольческого 
движения области. 

Неделя 
добра«Побольше нашей милиции 

таких парней!» - не удержался 
от возгласа Герой России Алек-
сандр Пономарёв, вручавший 
Евгению Михайленко памят-
ный знак и диплом конкурса.

На фоне мужественных 
призёров особенно выделялась 
нежная блондинка Елена Юди-
на. Однако, как выяснилось, в 
арсенале у хрупкой девушки 
серебряная медаль на чем-

пионате России и «бронза» на 
первенстве мира по скелетону 
– молодому и чрезвычайно 
динамичному виду спорта. 
Елена Юдина совершила про-
рыв – стала первой и пока 
единственной воронежской 
скелетонисткой, достигшей 
высоких результатов и за-
воевавшей шанс на участие в 
зимних Олимпийских играх 
2010 года в Ванкувере. «Если 
честно, я до конца свою по-
беду в «Золотом фонде» ещё 

не осознала», - улыбнулась 
Елена. Однако с «серебром» и 
«бронзой» спортсменки награ-
да от молодёжного «Золотого 
фонда» будет очень даже  гар-
монировать. Будем надеяться, 
что и сил для покорения олим-
пийской вершины придаст. 

А вот для кого важно, чтобы 
новое поколение нашло верши-
ну в собственной душе и под-
нялось к её высотам,  это пред-
седатель епархиального отдела 
по работе с молодёжью, настоя-

тель Богоявленского храма 
священник Дмитрий Шишкин. 
Ещё будучи  третьекурсником 
Воронежской православной 
духовной семинарии, он воз-
главил  детскую воскресную 
школу при храме Святого 
пророка Ильи. Миссионерские 
поездки в Чечню, служение в 
Спасском храме при СИЗО 
№1, наконец, Молодёжный 
отдел епархии и восстановле-
ние Богоявленского храма. В 
жизнь двадцатишестилетнего 

батюшки вместилось столько, 
что хватило бы на добрую дю-
жину человек. 

«Свою награду вряд ли 
могу признать заслуженной, - 
засмущался Дмитрий, - а вот 
то, что областные власти и Об-
щественная палата поддержи-
вают молодых и талантливых 
людей – это здорово. Работая 
с молодёжью, знаю, как не 
хватает им порой признания 
и тёплого слова, вселяющего 
веру в собственные силы».

Весна молодая 
Начало  |  Страница 1 

александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор ВГУ.

На минувшей неделе ответственные российские чиновники 
продолжали увлечённо комментировать экономическую ситуацию 
в стране, пытаясь разглядеть если не приметы подъёма, то хотя 
бы дно кризиса. Однако обнаружилась досадная закономерность, 
сформулированная в своё время  одним из героев Михаила Булга-
кова: разруха скрывается в головах, причём далеко не рядовых. Так, 
глава Сбербанка Герман Греф представил неутешительный прогноз 
развития российской экономики, а замминистра финансов Алексей 
Улюкаев, как и глава Центробанка Сергей Дубинин, напротив, 
обрадовали тем, что самая острая фаза  кризиса уже позади. При 
этом глава Минфина (и шеф Улюкаева) Алексей Кудрин, напро-
тив, выступил с очень мрачными сценариями развития ситуации, 
предупредив, что таких уникальных возможностей, какие были в 
2000-е годы, мы в ближайшие 10–20, а может быть, и 50 лет иметь 
не будем. Предполагаемый дефицит бюджета в 2010 году составит 
5%, спад в экономике продлится не менее 16–18 месяцев. 

Пока Кудрин, как у нас принято сейчас выражаться, кошмарил 
своими прогнозами перепуганную общественность, помощник пре-
зидента по экономическим вопросам Аркадий Дворкович вступил 
с ним в жёсткую полемику, заявив, что пятипроцентный дефицит 
бюджета 2010 года совершенно недопустим. Если учесть, что 
А.Дворкович отвечает за рейтинг Президента Дмитрия Медведева, 
то его возражения министрам экономического блока правительства 
вполне объяснимы.  Мягкие упрёки Кудрин заслужил и от главы пра-
вительства Владимира Путина, который дал понять, что государство 
и дальше будет поддерживать отечественную промышленность, в 
том числе и через систему госзаказов. Однако вливание всё новых и 
новых финансовых ресурсов в разваливающуюся экономику не сни-
мает остроты вопроса о том, каким образом она должна развиваться 
дальше. Вот и Кудрин признал, что сидение на нефтяной игле пора 
заканчивать. Но такая рекомендация не вызывает никаких других 
чувств, кроме недоумения: кто же, если не правительство, должен об 
этом думать? И не только думать, но и предлагать обществу новую 
стратегию развития, прерывающую порочный круг зависимости от 
мировых цен на энергоресурсы.  Почему в парламенте не ведётся 
полноценная дискуссия о приоритетных направлениях финанси-
рования, а возражения, связанные с безумными привилегиями, 
созданными для банковской системы, не принимаются в расчёт? На-
конец, почему бы министрам экономического блока правительства 
не собраться вместе и не выработать какой-то унифицированный 
взгляд на проблему кризиса? Создаётся впечатление, что они то ли 
лично не переносят друг друга, то ли никак не найдут времени для 
подобного «мозгового штурма», хотя репортажи о совещаниях раз-
личного рода, посвящённых борьбе с экономическим кризисом, мы 
видим постоянно.  Вместе с тем трудно представить себе ситуацию, 
когда, скажем, министр финансов США в своих оценках и прогнозах 
постоянно противоречил бы главе Федеральной резервной системы 
(ФРС). Не только американские избиратели, чутко реагирующие 
на любое решение правительства протянуть руку в их кошельки, 
но и бизнес, ориентирующийся на определённый курс доллара, 
были бы не просто в недоумении, но и в полной боевой готовно-
сти отправиться к Белому дому и выразить свой протест. Кстати, 
именно так недавно поступили многие американцы, недовольные 
ростом налогов как частью антикризисного плана Барака Обамы, а 
губернатор Техаса даже пригрозил выходом своего штата из состава 
США. Не думаю, что дело дойдёт до таких крайностей, но уверена, 
что американская властвующая элита, несмотря на различную пар-
тийную принадлежность, чётко отдаёт себе отчёт в том, как вести 
себя в экстремальных условиях, подобных кризису, и какое именно 
поведение совершенно недопустимо не только по политическим, но 
и по моральным соображениям.  

Моральная тема, не очень-то почитаемая в последние годы на 
российских просторах, неожиданно вышла на первый план, обретя 
очень важное символическое значение. Речь идёт об интервью, ко-
торое Президент Д.Медведев дал «Новой газете». «Новая» - самая 
оппозиционная на сегодняшний день газета в России, главным ана-
литиком которой долгое время была Анна Политковская, оказалась в 
фокусе внимания Президента не случайно: несколько месяцев назад 
наёмным убийцей был застрелен адвокат Станислав Маргелов и 
сопровождавшая его сотрудница этой газеты Екатерина Бабурова. 
В день трагедии  Д.Медведев пообещал главному редактору газеты 
Дмитрию Муратову дать интервью и, как видим, сдержал слово. Это 
интервью особенно любопытно в свете тех публичных и непублич-
ных дискуссий, которые развернулись в стране после его вступления 
в должность Президента РФ. В связи с тем, что встреча Президента 
и Д.Муратова состоялась накануне заседания Президентского совета 
по гражданскому обществу и правам человека, был задан провока-
ционный вопрос: что для Вас важнее – гражданское общество или 
общество «людей в штатском»? Ответ Президента не разочаровал: 
встречи и контакты между Президентом страны и представителями 
гражданского общества абсолютно необходимы, хотя никогда и ни 
для какой власти они не бывают простыми. У гражданского обще-
ства, у представителей правозащитных организаций всегда огромное 
количество претензий к государству и к руководителям, на которые 
не всегда хочется отвечать. Но именно потому такие контакты долж-
ны носить системный характер. 

Другая тема – контроль над бюрократией – прозвучала в контек-
сте обнародованных недавно деклараций о доходах чиновников. По 
мнению Д.Медведева, основная проблема сегодня заключается не в 
отсутствии нормативных актов о контроле, а в их неукоснительном 
исполнении. И это самое сложное, поскольку перспектива контро-
лировать саму себя удовольствия у бюрократии не вызывает. На 
уточняющий вопрос о негативной реакции чиновников Д.Медведев 
ответил: «Должность президента освобождает от того, чтобы выслу-
шивать негативную реакцию чиновников. Я решение принял – и все 
его должны исполнять». 

На заключительный вопрос о намерении реабилитировать де-
мократию в России Президент заявил, что демократия сама по себе 
ни в какой реабилитации не нуждается. «Демократия – категория 
историческая и в то же время – вполне наднациональная, - считает 
Д.Медведев. - Для многих наших граждан очень трудные политиче-
ские, а самое главное, экономические процессы 90-х годов в какой-то 
момент слились с приходом основных институтов демократии в 
нашу страну, и для них это было  очень трудным временем, что и 
наложило отпечаток на восприятие самого термина. Но это скорее 
личный опыт, чем отношение к институту в целом. Поэтому демо-
кратия была, есть и будет».  

Каждый, кто хоть немного знаком с последними дискуссиями 
вокруг проблемы демократии, поймёт, что президент заочно поле-
мизировал с заместителем главы своей администрации Владиславом 
Сурковым, осчастливившим отечественную политическую науку 
сколь экстравагантным, столь и маловразумительным термином 
«суверенная демократия». Общий смысл его заключается в том, что 
Россия претендует на свою, особую модель демократии, которая не 
обязательно должна соответствовать западным образцам, хотя ни в 
чём им не уступает. Что, собственно, в такой модели демократиче-
ского – с точки зрения её составляющих элементов  – осталось за 
кадром, хотя одна проговорка очень примечательна: если на Западе 
доверяют в первую очередь институтам, то в России – личностям. 
Как далеко мы заходили в тупики с некоторыми личностями, Сурков 
деликатно умалчивает. 

Ответ Медведева редактору «Новой газеты» - это очень принци-
пиально и очень серьёзно. Понимая, что определённые особенности 
России всё равно дадут о себе знать, он, тем не менее, справедливо 
подчёркивает универсальный характер демократии, прежде всего в 
институциональном плане. Проще говоря, это означает, что закон 
един для всех; «правила игры» в политике должны соблюдаться 
всеми; государству нужен противовес в лице институтов и структур 
гражданского общества, честный разговор с которыми страхует его 
от непростительных ошибок. Нужны и свободные СМИ, подобные 
«Новой газете», редактору которой уже после официального разго-
вора, в кулуарах было сказано: я согласился дать интервью Вашей 
газете, потому что вы никогда никому ничего не лизали…

Кредо  
Медведева

ПолитиЧеСкий дНевНик



Экология
По инициативе председателя 
комитета областной Думы по во-
просам экологии и природополь-
зованию Сергея Почивалова 
(фракция «Единая Россия») в ле-
вобережном районе г. воронежа 
состоялся субботник по уборке 
территории парка шинников. 

Место его проведения было выбрано 
не случайно – это территория избира-
тельного округа депутата областной 

Думы С.Н. Почивалова. Здесь располо-
жены такие промышленные гиганты, 
как ОАО «ТЭЦ-1», ОАО «Воронежсин-
тезкаучук», ОАО «Воронежшина», ПО 
«Рудгормаш. Примерно 50 лет назад 
при строительстве шинного завода 
были спроектированы и введены в экс-
плуатацию Дворец культуры и парк на 
улице Ростовской общей площадью 4,5 

гектара. После реорганизации завода 
ДК и парк остались бесхозными. Дво-
рец культуры несколько раз пытались 
продать, но, благодаря  усилиям С.Н. 
Почивалова, здание было передано в 
муниципальную собственность на ба-
ланс центра развития творчества детей 
и юношества «Радуга».

Единственный парк в микрорайоне 
уже восемь лет никем не обслуживает-
ся, находится в запущенном состоянии. 
Зная о столь острой проблеме, Сергей 
Почивалов совместно с представителя-
ми общественной организации «Родной 
Воронеж» поставил вопрос перед го-
родскими властями о передаче парка на 
баланс центра «Радуга». Пока данный 
вопрос рассматривается, инициативу 
депутата по благоустройству террито-
рии парка поддержали местные жители 
и учащиеся близлежащих школ. 

В итоге 17 апреля участники «тру-
дового десанта» убрали и вывезли 20 
грузовиков мусора, обрезали зелёные 
насаждения и установили детскую 
площадку. Сергей Николаевич заверил 
жителей микрорайона, что в обнов-
ленном парке теперь будут регулярно 
проводиться культурно-массовые 
мероприятия. 
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Визит   
Дмитрия Рогозина 

В минувшую субботу в Парламентском центре состоялась 
встреча депутатов областной Думы с постоянным предста-
вителем Российской Федерации при Организации Северо-
атлантического договора (НАТО) Дмитрием РОГОЗИНЫМ.

В начале встречи председатель областной Думы, руково-
дитель фракции «Единая Россия» Владимир Ключников про-
информировал Дмитрия Рогозина, который на протяжении 
11 лет представлял наш регион в Государственной Думе РФ, о 
социально-экономической обстановке в регионе. В частности, 
он отметил, что создана полноценная правовая база для плодо-
творной работы исполнительного и законодательного органов 
государственной власти Воронежской области. 

– Самое главное – удалось сохранить баланс политических 
сил, не допустить никаких «разборок» и в течение четырёх лет 
обеспечить стабильную обстановку в области, – отметил Вла-
димир Иванович. 

В ходе беседы Д.О. Рогозин охарактеризовал современную 
ситуацию в НАТО, представил своё видение международных от-
ношений России и стран Североатлантического союза, ответил 
на вопросы депутатов областной Думы и пожелал парламента-
риям успехов в законотворческой деятельности. 

В завершение встречи В.И. Ключников поздравил гостя с 
присвоением ему ранга Чрезвычайного и Полномочного По-
сла РФ.

Растить патриотов
На состоявшемся в среду заседании комитета областной 

Думы по делам молодёжи и спорту (председатель – Пётр 
СЕМЁНОВ, фракция «Единая Россия») был рассмотрен ряд 
вопросов, касающихся государственной молодёжной по-
литики.

П.И. Семёнов проинформировал собравшихся о целом ряде 
поправок к проекту закона «О государственной молодёжной 
политике в Воронежской области», принятом в первом чтении 
на заседании областной Думы 26 марта с. г. Депутат областной 
Думы И.Н. Макаров предложил продлить срок внесения по-
правок к проекту закона «О государственной (областной) под-
держке молодёжных и детских общественных объединений в 
Воронежской области» в целях дальнейшей его доработки.

В порядке законодательной инициативы в Государственную 
Думу предложено внести изменения в статью 218 части второй 
Налогового кодекса РФ. Речь в них идёт о налоговых льготах 
для студенческих строительных отрядов (ССО). 

– Это было бы существенной поддержкой для возрождаю-
щегося движения стройотрядов, – сказал Пётр Семёнов. – В 
настоящее время они таких льгот не имеют и рассматриваются 
на уровне профессиональных строительных организаций, что 
существенно осложняет их деятельность.

В заседании приняли участие представители воронежского 
казачества. Они участвовали в обсуждении идеи создания 
при комитете по делам молодёжи и спорту Совета по делам 
казачества. Такой совет уже создан при Президенте РФ. В Во-
ронеже сформирована рабочая группа по его созданию при 
губернаторе области. Это позволит подключить казачество к 
обширной военно-патриотической деятельности. Уже в этом 
году возможно проведение летних военно-спортивных лагерей 
с участием казачьих инструкторов.

Надбавка будет снята?
На заседании комитета областной Думы по предпринима-

тельству (председатель – Евгений КИТАЕВ, фракция «Единая 
Россия») был рассмотрен вопрос о целесообразности сбора 
с предпринимателей всех уровней 20-процентной надбавки 
за потреблённый газ и его транспортировку. 

С предложением рассмотреть этот вопрос в комитет по пред-
принимательству обратился депутат областной Думы Николай 
Котельников (фракция «Единая Россия»). Надбавка была 
введена в 2003 году решением Федеральной энергетической 
комиссии по предложению руководства Воронежской области. 
В 2009 году в тариф заложена сумма в размере 27 рублей 
37 копеек за тысячу кубометров газа на услуги по транспор-
тировке газа конечным потребителям (кроме населения) для 
финансирования областной целевой программы «Газификации 
Воронежской области на 2006-2009 годы». Однако, по мнению 
Николая Котельникова, в настоящее время «Газпром» выделяет 
немалые средства на эти цели, и в сборе денег с предпринима-
телей нет необходимости. Тем более что в условиях финансового 
кризиса многие предприниматели испытывают острую нужду в 
нехватке оборотных средств. 

Евгений Китаев предложил рассмотреть обращение Николая 
Котельникова на совместном заседании комитетов областной 
Думы по предпринимательству и топливно-энергетическому 
комплексу с участием представителей федеральной антимоно-
польной службы, «Воронежоблгаза», «Воронежрегионгаза», 
областного управления по строительству. 

Члены комитета также поддержали ряд федеральных зако-
нопроектов и обращений коллег из законодательных собраний 
других регионов, касающихся сферы предпринимательства. 

За чистую воду
На заседании комитета областной Думы по охране здо-

ровья (председатель – Владимир ЭКТОВ, фракция «Единая 
Россия») были рассмотрены предложения по внесению 
изменений в Закон Воронежской области «О питьевой 
воде».

Данный Закон был принят более 10 лет назад. С тех пор 
острота проблемы снабжения воронежцев питьевой водой 
нормативного качества и в достаточном количестве не поте-
ряла актуальности. По официальным данным, в окрестностях 
г. Воронежа действует более 200, а всего по области – около 
570 артезианских скважин, причём различной глубины: от 27 
до 160 метров. Поскольку изношенность водопроводных сетей 
в Воронеже составляет 70%, питьевая вода перенасыщена 
железом, марганцем, нитратами и бором. Назрело время кар-
динальных решений. Обсудив данный проект закона, депутаты 
рекомендовали его к рассмотрению на очередном заседании 
областной Думы. 

В работе комитета по охране здоровья приняли участие 
депутаты областной Думы – члены фракции «Единая Россия» 
Анатолий Швырёв и Татьяна Головачёва.

в Парламентском центре в среду, 22 апреля, под 
председательством владимира КлЮчНиКова 
состоялось очередное заседание Совета областной 
Думы, на котором были внесены изменения в 
повестку дня 46-го заседания регионального 
парламента, которое состоится 30 апреля.

во вторник, 21 апреля, 
губернатор воронежской 
области алексей ГоРДЕЕв 
провёл ряд важных 
встреч в Москве. 

В ходе переговоров с руко-
водителями холдинга «Евро-
цемент» достигнута договорён-
ность о том, что строительство 
завода в Подгоренском районе 
будет продолжаться, а к сентя-
брю будет завершена поставка 
оборудования. 

Руководитель «Газпрома» 
Алексей Миллер, с которым 
губернатора связывают давние 
рабочие отношения, в ходе 
встречи с Алексеем Гордеевым 
сообщил, что компания сохра-
нит высокие темпы газифи-
кации области. В ближайшее 
время будет введён в строй 
газопровод в Елань-Колено, 
который сейчас является одной 
из главных проблем Новохо-
пёрского района. 

Ещё одна важная встреча 
– с министром транспорта 
России Игорем Левитиным. 
Он сообщил, что объёмы фи-
нансирования всех объектов, 
сооружаемых при участии 
федерального бюджета, будут 
сохранены. В этом году будет 
введена в строй вторая очередь 
Чернавского моста, а также 

завершится реконструкция 
взлётно-посадочной полосы 
аэропорта. 

Кроме того, достигнута дого-
ворённость о том, что руководи-
тель Воронежского дорожного 
ведомства будет в ближайшее 
время представлен руководи-
телям профильного ведомства 
и получит возможность при-
нимать участие в обсуждении 
всех федеральных программ на 
самом высоком уровне. 

В среду, 22 апреля, Алексей 
Гордеев провёл рабочую встре-
чу с Генеральным прокурором 

Российской Федерации Юри-
ем Чайкой. Во время беседы 
основной акцент был сделан 
на соблюдении трудового пра-
ва, включая вопрос о выплате 
заработной платы гражданам 
в условиях экономического 
кризиса. 

Кроме того, А.В.Гордеев и 
Ю.Я.Чайка наметили совмест-
ные меры по контролю эф-
фективности использования 
областного имущества и со-
блюдения законодательства о 
земельных отношениях в Воро-
нежской области. Юрий Чайка 

сообщил, что намерен принять 
участие в итоговом заседании 
коллегии прокуратуры Во-
ронежской области. При этом 
он отметил, что Воронежская 
областная прокуратура входит в 
число лучших в России, её рабо-
та в ходе сегодняшней встречи 
вновь получила высокую оцен-
ку. Юрий Чайка поддержал 
усилия губернатора Алексея 
Гордеева по наведению порядка 
и усилению контроля за ис-
пользованием государственных 
средств на всех уровнях власти 
в Воронежской области.

Рабочие встРечи губеРнатоРа

В Совете областной Думы
Целый пакет законопроектов включен в повестку дня заседания 

Думы по предложению губернатора области Алексея Гордеева. 
Среди них, в частности, следующие: 

– О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об 
областном бюджете на 2009 год и плановый период 2010 и 2011 
годов»;

– О внесении изменений в Закон Воронежской области  
«О государственной гражданской службе Воронежской обла-
сти»;

– О внесении изменений в Закон Воронежской области  
«О правительстве Воронежской области»;

– О поправках к «Уставу Воронежской области»;
– О внесении изменений в Закон Воронежской области  

«О муниципальной службе в Воронежской области».
Как сообщил В.И.Ключников, внесение изменений в об-

ластной бюджет на 2009 год связано с тем, что губернатором Во-
ронежской области А.В.Гордеевым достигнута договоренность 
с Федеральным центром о финансировании реформы жилищно-
коммунального хозяйства на условиях софинансирования.

Кроме того, на очередном заседании регионального парламента 
будут рассмотрены проекты законов Воронежской области «Об 
организации начального профессионального и дополнительного 
профессионального образования на территории Воронежской 
области», «О внесении изменений в Закон Воронежской области 
«О питьевой воде» и другие.

Совет Думы утвердил новый состав редакционной коллегии 
информационного бюллетеня «Областная Дума» и редакционного 
совета информационно-аналитического журнала «Региональный 
парламент».

На заседании Совета Думы было принято решение о награжде-
нии  почётными грамотами областной Думы ряда руководителей 
и работников воронежских предприятий и организаций.

В работе семинара приняли участие 
глава Панинского муниципального 
района Александр Симаков, специ-
алисты областного государственного 
учреждения «Центр патриотического 
воспитания граждан Воронежской 
области», представители органов 
управления образованием,  сотруд-
ники отделов по делам молодёжи 
муниципальных районов и городских 
округов.

По словам П.И. Семёнова, Панин-
ский район был выбран не случайно 
для проведения выездного семинара. 
Он принадлежит к числу муниципаль-
ных образований области, в которых 
явственно выражена любовь и при-
вязанность жителей к малой родине. 
Кстати, панинская земля стала зна-
менита на весь мир в начале XX века. 
В 1900 году именно здесь в качестве 
эталона российского чернозёма был 
отобран почвенный монолит, который 

до сих пор хранится в одном из нацио-
нальных музеев Франции. 

В настоящее время здесь проживает 
около 30 тыс. человек. В состав района 
входят 2 городских и 14 сельских по-
селений, объединяющие 2 рабочих 
посёлка и 79 сел. В районе действуют 
28 общеобразовательных школ, в них  
обучаются свыше 3,5 тыс. учащихся. 
Активно реализуется приоритетный 
нацпроект «Образование», а также 
целевая программа «Развитие образо-
вания Воронежской области». Это даёт 
положительные результаты. В минув-
шем году в число победителей област-
ного конкурса общеобразовательных 
учреждений в рамках нацпроекта 
«Образование» вошла Криушанская 
средняя школа, которая получила в 
качестве приза кабинет биологии на 
сумму 620,8 тыс. рублей. В конкурсе 
по отбору лучших учителей общеоб-
разовательных учреждений на выплату 

денежного поощрения за высокое 
педагогическое мастерство в 2008 году 
был представлен творческий материал 
учителя биологии Панинской средней 
школы Т.П. Корзниковой. Она вошла 
в число призёров и получила грант в 
размере 100 тыс. рублей.

В школах района особое внимание 
уделяется духовно-нравственному 
воспитанию учащихся. «Эксперимен-
тальной площадкой» стала Панинская 
средняя школа. Более десяти лет на 
её базе действует Клуб православной 
культуры. По словам директора школы 
Зои Величко, начало было положено 
в 1998 году, когда местный священник 
о. Александр стал проводить с уча-
щимися занятия в воскресной школе. 
Через год по инициативе настоятеля 
Казанского храма протоиерея о. Нико-
лая в пятом классе школы было начато 
преподавание факультативного курса 
«Основы православия». С 2000 года 
учащимся 5-11 классов преподаётся 
факультативный курс «Основы ду-
ховной нравственности». 

Традиционными не только для 
школы, но и для всего райцентра стали 
мероприятия, которые учащиеся – 
члены Клуба православной культуры 
готовят на Пасху и Рождество Хри-
стово. Школьники охотно участвуют 
в различных областных конкурсах, 
посвящённых духовно-нравственным 
проблемам, проводят культурно-
массовые мероприятия в детских до-
мах и домах престарелых, совершают 
паломнические поездки по святым 
местам родного края. Они воочию 
постигают историю Отечества, на деле 
учатся следовать высоким духовным 
традициям национальной культуры, 
определяющими чертами которой 
всегда была любовь к ближнему, со-
вестливость и сострадание.

Воспитание подлинных граждан и 
патриотов невозможно без постиже-
ния глубоких христианских корней 
отечественной культуры. В этом на-

правлении в нашем регионе накоплен 
значительный опыт. Между главным 
управлением образования области, 
Воронежско-Борисоглебским епархи-
альным управлением и Воронежским 
институтом повышения квалифика-
ции и переподготовки работников 
образования (ВОИПКиПРО) был 
заключен договор о преподавании 
в школах факультативного курса 
«Основы православной культуры».

Как подчеркнула руководитель ла-
боратории по духовно-нравственному 
воспитанию ВОИПКиПРО, кандидат 
исторических наук Татьяна Доро-
феева, в настоящее время в 528 школах 
области уже ведётся курс «Основы 
православной культуры». Стоит задача 
– до 2010 года охватить все классы пре-
подаванием этого курса в различных 
формах. 

Духовно-нравственное воспитание 
подрастающего поколения не ограни-
чивается стенами школы. Свои методы 
и формы воспитания применяются и в 
условиях детского сада. С докладом на 
эту тему перед участниками семинара 
выступила методист Центра развития 
ребёнка Бутурлиновского муници-
пального района Надежда Буркова. О 
роли публичных библиотек в духовно-
нравственном воспитании личности 
рассказала сотрудник областной на-
учной библиотеки им. Никитина 
Наталия Лучникова. С докладом на 
тему «Музей – хранитель духовно-
нравственных ценностей русской 
национальной культуры» выступил 
хранитель областного литературного 
музея им. Никитина Алексей Русанов. 
С принципами межведомственного 
подхода в решении задач духовно-
нравственного воспитания участников 
семинара ознакомил директор Центра 
патриотического воспитания граждан 
области Иван Заскалкин.

Участники семинара смогли убе-
диться в значимости проводимой 
Панинской средней школой работы 

по духовно-нравственному воспита-
нию учащихся. Силами школьников 
и педагогов была подготовлена и 
прозвучала со сцены литературно-
музыкальная композиция «А Россия 
была и будет!», проникнутая высоким 
патриотическим пафосом. Каждый 
из участников семинара получил на 
электронном носителе сценарий ком-
позиции и ряд других методических 
разработок. Они, несомненно, окажут-
ся полезными для педагогов из других 
муниципальных районов. Участники 
семинара также побывали на святом 
источнике в селе Красные Холмы.

Подводя итоги семинара, Пётр 
Семёнов подчеркнул его значимость 
для сегодняшнего дня. По его сло-
вам, для преодоления последствий 
мирового кризиса важны не только 
экономические и административные 
усилия. Не менее важна духовная 
деятельность. Опыт, полученный 
участниками семинара, несомненно, 
поможет им расширить арсенал ме-
тодов нравственного воспитания мо-
лодёжи, воспитывать духовно зрелое 
подрастающее поколение.

в поисках национальной идеи
общество
По инициативе заместителя председателя областной Думы Петра 
СЕМЁНова (фракция «Единая Россия») в рабочем посёлке Панино 
состоялся семинар на тему «Духовно-нравственное воспитание мо-
лодёжи воронежской области: комплексное решение проблемы».

В настоящее время на терри-
тории региона сложилась диф-
ференцированная система про-
фессионального образования. 
Ведётся подготовка по 61 профес-
сии в 33 учреждениях начального 
профобразования и по 57 специ-
альностям в 50 учреждениях сред-
него профобразования. Общая 
численность данных категорий 
обучающихся составляет свыше 
45 тыс. человек. В среднем 65% 
выпускников данных учреждений 
образования получают направле-
ния на работу и трудоустраива-
ются, 14% – призываются в ряды 
Вооружённых сил РФ, около 
12% – продолжают обучение на 
следующей ступени профессио-
нального образования.

На рынке труда области сегод-
ня востребованы рабочие кадры и 
специалисты для таких отраслей, 
как машиностроение, строи-
тельство, транспорт. Многое тут 
зависит от умения человека само-
стоятельно «встроиться» в сферу 
производства. Поэтому очень 
важно вооружить выпускников 
не только профессиональными 
навыками, но и знаниями психо-
логии, что позволит им в дальней-
шем найти достойную работу.

Члены комитета рекомендова-
ли принять данный законопроект 
в двух чтениях на ближайшем 
заседании регионального пар-
ламента.

На заседании комитета был 
рассмотрен также вопрос о со-

стоянии дел в системе образова-
ния области. В последнее время 
в адрес областной Думы, в де-
путатские приёмные поступают 
многочисленные обращения из 
муниципальных образований 
о «перегибах», допущенных в 
последние годы в этой сфере. 
Подчас «реформа» на местах 
сводилась к тому, чтобы закры-
вать малокомплектные сельские 
школы. Переход на новую си-
стему оплаты труда в отдельных 
случаях привёл к резкой диффе-
ренциации в оплате труда учите-
лей и руководства школ.

Чтобы проанализировать дан-
ную проблему, депутаты при-
гласили на заседание комитета 
областной Думы по культуре 
и образованию руководителя 
департамента образования, на-
уки и молодёжной политики 
правительства области Олега 
Мосолова. По словам Олега Ни-
колаевича, намерение закрывать 
сельские школы было вызвано 
неумеренным стремлением преж-
них чиновников от образования 

продемонстрировать Федераль-
ному центру высокие результаты 
эффективности работы муници-
пальных образований.

По словам Олега Мосоло-
ва, в настоящее время в подве-
домственном ему департаменте 
разрабатываются нормативные 
документы, которые позволят 
проводить реформу образова-
ния, прежде всего, в интересах 
учащихся и педагогов. К участию 
в этой работе он пригласил депу-
татов областной Думы – членов 
комитета по культуре и образо-
ванию. 

Как сообщил Александр Ла-
тушко, вопросы реформирования 
системы образования будут в 
ближайшее время рассмотрены 
на заседании действующего при 
комитете общественного совета 
по образованию.

В заседании приняли участие 
депутаты областной Думы – 
члены фракции «Единая Рос-
сия» Александр Вериковский, 
Ирина Транькова, Николай 
Гапоненко.

Лицом к образованию
в комитетах областной Думы
На заседании комитета областной Думы по культуре и об-
разованию (председатель – александр лаТУШКо, фракция 
КПРФ) был рассмотрен проект закона «об организации 
предоставления начального, профессионального, средне-
го профессионального и дополнительного профессиональ-
ного образования на территории воронежской области».

Трудовой десант 

Алексей Миллер и Алексей Гордеев.
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В соответствии со ст. 16 
Федерального закона «О вете-
ранах» от 12 января 1995 г. N5-
ФЗ ветеранам боевых действий 
предоставляются следующие 
меры социальной поддержки. 
Ветеранам боевых действий из 
числа лиц, указанных в подп. 
1-4 п. 1 ст. 3 названного ФЗ:

1) льготы по пенсионному 
обеспечению в соответствии с 
законодательством;

2) обеспечение за счёт 
средств федерального бюджета 
жильём ветеранов боевых дей-
ствий, нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий, 
вставших на учёт до 1 января 
2005 г., которое осуществляется 
в соответствии с положениями 
ст. 23.2 названного ФЗ. Ветера-
ны боевых действий, вставшие 
на учёт после 1 января 2005г., 
обеспечиваются жильём в со-
ответствии с жилищным зако-
нодательством РФ;

3) оплата в размере 50% зани-
маемой общей площади жилых 
помещений (в коммунальных 
квартирах – занимаемой жилой 
площади), в том числе членами 
семей ветеранов боевых дей-
ствий, совместно с ними про-
живающими. Меры социальной 
поддержки по оплате жилья 
предоставляются лицам, про-
живающим в домах независимо 
от вида жилищного фонда;

4) первоочередная установка 
квартирного телефона;

5) преимущество при всту-
плении в жилищные, жилищно-
строительные, гаражные коопе-
ративы, садоводческие, огород-
нические и дачные некоммерче-
ские объединения граждан;

6) сохранение обслужива-
ния в поликлиниках и других 
медицинских учреждениях, 
к которым указанные лица 
были прикреплены в период 
работы до выхода на пенсию, 
а также внеочередное оказа-
ние медицинской помощи по 
программам государственных 
гарантий оказания гражданам 
РФ бесплатной медицинской 
помощи в федеральных учреж-
дениях здравоохранения (в том 
числе в госпиталях ветеранов 
войн) в порядке, установлен-
ном Правительством РФ, а в 
поликлиниках и других меди-
цинских учреждениях субъек-
тов РФ – законами и иными 
нормативными правовыми 
актами субъектов РФ;

7) обеспечение протезами 
(кроме зубных протезов) и 
протезно-ортопедическими из-
делиями в порядке, установлен-
ном Правительством РФ;

8) использование ежегодно-
го отпуска в удобное для них 
время;

9) преимущественное поль-
зование всеми видами услуг 
учреждений связи, культурно-
просветительных и спортивно-
оздоровительных учреждений, 
внеочередное приобретение би-
летов на все виды транспорта;

10) обучение по месту рабо-
ты на курсах переподготовки и 
повышения квалификации за 
счет средств работодателя;

11) приём вне конкурса в 
государственные образова-
тельные учреждения высшего 
и среднего профессиональ-
ного образования, на курсы 
обучения соответствующим 
профессиям, выплата специ-
альных стипендий, устанавли-
ваемых Правительством РФ, 
студентам из числа ветеранов 
боевых действий, обучающимся 
в указанных образовательных 
учреждениях.

В соответствии с п. 3 ст. 
14 ФЗ «О ветеранах» меры 
социальной поддержки, предо-
ставляемые инвалидам войны, 
распространяются на военно-
служащих, ставших инвалида-
ми вследствие ранения, кон-
тузии или увечья, полученных 
при исполнении обязанностей 
военной службы.

Инвалидам войны предо-
ставляются, кроме указанных 
ранее, следующие меры соци-
альной поддержки:

– оплата в размере 50% ком-
мунальных услуг;

– внеочередная установка 
телефона.

В соответствии с п. 4 ст. 
23.1 Федерального закона «О 
ветеранах» установлена еже-
месячная денежная выплата: 
инвалидам войны – 2732 руб.;  
ветеранам войны – 1503 руб.

Если вы относитесь к ин-
валидам войны (инвалидам 
боевых действий), то имеете 
право на первую выплату.

В соответствии с ФЗ «О 
социальной защите инвалидов 
в РФ» также установлена еже-
месячная выплата, но она вам 
может быть предоставлена, 
если вы откажетесь от полу-
чения ежемесячной выплаты 

по Федеральному закону «О 
ветеранах», что представляется 
нецелесообразным (невыгод-
ным).

Остальные социальные га-
рантии содержатся в других 
нормативных правовых актах, 
таких как:

– Федеральный закон «О 
статусе военнослужащих» от 
27 мая 1998 г. N76-ФЗ;

– Указ Президента РФ «О 
мерах по улучшению матери-
ального положения инвалидов 
вследствие военной травмы» 
от 1 августа 2005 г. N887 (в 
частности, им предусмотрено 
дополнительное ежемесячное 
материальное обеспечение в 
размере 1000 руб. граждан, 
признанных инвалидами вслед-
ствие военной травмы);

– Постановление Правитель-
ства РФ «О порядке выплаты 
дополнительного ежемесячного 
материального обеспечения 
инвалидам вследствие военной 
травмы» от 24 августа 2005 г. 
N536.

В соответствии со статьей 13 
Закона Воронежской области 
от 3 мая 2008 года №25-ОЗ 
«О регулировании земельных 
отношений на территории Во-
ронежской области» граждане, 
на которых распространяются 
меры социальной поддержки в 
соответствии с Федеральным 
законом «О ветеранах», отно-
сящиеся к категории ветеранов 
боевых действий имеют право 
на бесплатное предоставление 
в собственность земельных 
участков, находящихся в го-
сударственной или муници-
пальной собственности при 
соблюдении определенных 
нормативно установленных 
условий.

Постановлением админи-
страции Воронежской области 
от 30 января 2006 года №49 «О 
порядке реализации льготного 
проезда отдельным категориям 
граждан» определено, что на 
территории Воронежской об-
ласти категориям граждан, ука-
занным в статьях 14, 15, 16, 17, 
18, 19 и 21 Федерального закона 
«О ветеранах», предоставляется 
право бесплатного проезда на 
пассажирском автомобильном 
транспорте общего пользования 
(кроме такси и маршрутного 
такси типа «Газель») на при-
городных маршрутах, а также 
междугородных маршрутах 
(при отсутствии пригородного 
маршрута в пределах админи-
стративного района).

Материал подготовлен  
государственно-правовым 

управлением аппарата Воро-
нежской областной думы.

Льготы ветеранам  
боевых действий

За «круглым столом» со-
брались руководители пред-
приятий среднего бизнеса. 
Именно их интересы отстаива-
ет «Деловая Россия». Тем для 
разговора накопилось много 
– почти у каждого участника 
совещания своё производство. 
Но один вопрос для предпри-
нимателей уже несколько ме-
сяцев  остаётся самым острым 
– мировой финансовый кри-
зис, от которого в первую 
очередь страдает реальный 
сектор экономики. 

Участники «круглого сто-
ла» приняли решение раз-
работать комплекс мер по 
минимизации последствий 
экономического кризиса и 
предложить их для рассмо-
трения в органах законода-
тельной и исполнительной 
власти. Для начала была под-
робно рассмотрена  антикри-
зисная программа, составлен-
ная в центральном исполкоме 
«Деловой России». Согласно 
документу главной целью 
антикризисной политики дол-
жен быть переход к осущест-
влению системной поддержки 
предприятий обрабатывающе-

Выход из кризиса есть
Экономика
Депутаты областной Думы  Иван ЛАЧУГИН (фракция 
«Единая Россия»), Сергей ЖУРАВЛЁВ (координатор ре-
гионального отделения ЛДПР) и Сергей ЛУКИН (фрак-
ция «Единая Россия») приняли участие в заседании 
регионального отделения Общероссийской обществен-
ной организации «Деловая Россия», на котором были 
рассмотрены конкретные предложения по минимиза-
ции последствий мирового экономического кризиса.

го сектора, малого и среднего 
предпринимательства. 

Как отметил председатель 
комитета областной Думы по 
топливно-энергетическому 
комплексу Иван Лачугин, эта 
программа предварительно 
была рассмотрена на засе-
дании антикризисной ко-
миссии по промышленности, 
созданной при политсовете 
регионального  отделения 
партии «Единая Россия», и 
по основным пунктам полу-
чила одобрение. Например, 
в вопросах, касающихся  на-

логовых послаблений. Так, 
по мнению представителей 
«Единой России» и «Деловой 
России», необходимо на время 
кризиса установить морато-
рий на повышение налоговой 
нагрузки на бизнес и предо-
ставить малым и средним 
предприятиям «налоговые 
каникулы»  сроком на три 

года. Эта инициатива была 
поддержана А. М. Сысоевым, 
депутатом Государственной 
Думы РФ, секретарём полит-
совета регионального отделе-
ния «Единой России». Потери 
муниципальных и областных 
бюджетов, по его мнению, 
можно компенсировать за счёт 
федеральных средств. 

Председатель комитета об-
ластной Думы по строитель-
ному комплексу и коммуналь-
ному хозяйству Сергей Лукин 
отметил, что сегодня нужно 
стимулировать население к 

покупке жилья субсидирова-
нием процентных ставок по 
ипотечным кредитам за счёт 
средств бюджета. Необходимо 
поддерживать и предприятия, 
строящие социальное жильё.

– Будет спрос – будет дви-
жение вперёд, – считает Сергей 
Лукин. 

Кроме того, он обратил 

внимание на то, что сегодня 
особенно дорого обходится 
технологическое подключение 
(водоснабжение, электроэнер-
гия, тепло) и было бы разумно 
на время кризиса ввести кон-
троль в этой сфере. 

Это предложение поддер-
жал депутат областной Думы 
Сергей Журавлёв. Он пред-
ложил установить мораторий 
на рост тарифов естественных 
монополий и сконцентриро-
вать ресурсы на реализации 
национального проекта «До-
ступное жильё». Для этого, 

на его взгляд, нужно раз-
мещать заказы на строитель-
ство социально-бытовых и 
инженерных объектов среди 
предприятий региона.

Других участников заседа-
ния интересовал вопрос о воз-
можностях получения  «длин-
ных» и «коротких» кредитов 
для развития своего дела. По 
мнению Андрея Васильева, 
генерального директора ЗАО 
«АПЕКС», здесь нужно при-
влекать средства Пенсионного 
фонда РФ или Фонда социаль-
ного страхования РФ под га-
рантии областного бюджета. 

Кроме того, предприни-
матели предложили поднять 
потолок годового дохода 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства, при 
котором позволено приме-
нять упрощенную систему 
налого обложения до 60 млн. 
рублей. 

Проректор ВГАУ им. Глин-
ки Владимир Белоусов со-
общил о том, что его давняя 
идея – создать на базе вуза 
агротехнополис – начала во-
площаться в жизнь. На днях 
получен положительный ответ 
из Министерства сельского 
хозяйства России. На базе 
университета будут созданы 
современные исследователь-
ские лаборатории, бизнес-
инкубатор, экспоцентр. 

Подводя итоги встречи, 
Иван Лачугин отметил, что 
кризисы приходят и уходят, а 
производство остаётся. Поэто-
му, по его мнению, уже сейчас 
нужно приступать к выработке 
послекризисной модели раз-
вития российской экономики, 
в которой во главе угла будут 
стоять инновационные тех-
нологии.

Встреча была посвящена 
открытию футбольного сезона-
2009. В играх чемпионата стра-
ны воронежская команда будет 
участвовать в обновлённом 
составе и под новым брендом 
– «Факел-Воронеж».

В конце 2008 года было 
учреждено некоммерческое 
партнёрство «Футбольный 
клуб «Факел-Воронеж». Пре-
зидентом нового клуба был 
избран Владимир Ключни-
ков, председателем попечи-
тельского совета – Борис За-
тонский. Главным тренером 
команды был назначен из-
вестный футболист и тренер, 
в прошлом – нападающий 
столичного «Спартака» Ва-

лерий Шмаров. Костяк соз-
даваемой команды составят 
футболисты, игравшие ранее 
за «Динамо-Воронеж» и клуб 
ФЦШ.

Создание клуба «Факел-
Воронеж» стало одним из важ-
нейших итогов состоявшегося 
в конце минувшего года в Пар-
ламентском центре совещания, 
посвящённого перспективам 
развития профессионального 
и любительского футбола в 
нашей области. Идею спикера 
регионального парламента о 
создании единой команды под 
брендом «Факел» поддержал 
президент профессиональ-
ной футбольной лиги страны 
Николай Толстых, который 

принял участие в этом сове-
щании.

Клуб «Факел-Воронеж» 
был в установленном порядке 
поставлен на учёт в областной 
регистрационной службе и 
налоговой инспекции, про-
шёл процедуру лицензиро-
вания в профессиональной 
футбольной лиге. С главным 
тренером команды Валерием 
Шмаровым руководство клуба 
заключило трёхлетний кон-
тракт. Долгосрочные контрак-
ты также заключены с каждым 
из игроков.

За минувшие месяцы бла-
годаря усилиям президента и 
попечительского совета клуба 
было отремонтировано по-
мещение базы «Факела» в 
посёлке Тенистом и оборудо-
ваны два футбольных поля. 
Достигнута договорённость 
с руководством областного 
управления по физкультуре и 
спорту об использовании для 
тренировок футбольного поля 
спорткомплекса «Факел» в 
Юго-Западном жилом районе 
Воронежа.

В настоящее время в состав 
клуба входит около 80 фут-
болистов. 24 из них заявлены 
в состав основной сборной. 
Столько же игроков включено 
в дублирующий состав. Сфор-
мированы также две молодёж-
ные сборные.

– Мы с надеждой будем сле-
дить за играми нашей команды 
во второй лиге чемпионата 
страны, – сказал В.И. Ключни-
ков. – И, несмотря на экономи-

ческий кризис, будем всемерно 
поддерживать футболистов 
клуба «Факел-Воронеж». Вся-
ческую поддержку воронеж-
скому футболу будет оказы-
вать также губернатор области 
Алексей Васильевич Гордеев. 
В этом он меня заверил в ходе 
нашей встречи. В повестке дня 
также стоит вопрос о создании 
интерната для юных футбо-
листов.

По словам Владимира 
Ключникова, руководство клу-
ба стремится создать команду, 
которая будет отвечать чая-
ниям многотысячного отряда 
болельщиков, возродит былую 
славу воронежского футбола. В 
то же время на нынешнем этапе 
возможности воронежских 
футболистов оцениваются ре-
ально. Перед ними стоит задача 
– занять в турнирной таблице 

по итогам сезона текущего года 
место не ниже пятого. 

– Если по итогам первого 
круга чемпионата команда 
«Факел-Воронеж» покажет 
содержательную игру, – за-
метил В.И. Ключников, – мы 
будем готовы усилить команду 
иногородними игроками для 
продвижения вверх по турнир-
ной таблице. Но мы не ставим 
задачу войти в первую лигу 
чемпионата страны на один 
день. В настоящее время гораз-
до важнее прочно утвердиться 
во второй лиге.

Президент клуба «Факел-
Воронеж» вручил каждому 
игроку календарь-справочник 
на текущий сезон, шарф с сим-
воликой команды и пожелал 
футболистам спортивных по-
бед и красивых результатив-
ных игр.

«Факел-Воронеж» открывает сезон

Былое и дума
Продолжаем публиковать материалы, посвящённые 
15-летнему юбилею областной Думы. Напоминаем 
вопросы редакционной анкеты, которую мы 
адресовали депутатам регионального парламента 
разных созывов: 1. Вы были депутатом областной 
Думы предыдущих созывов по одномандатному 
избирательному округу. Удалось ли  претворить 
намеченные планы в жизнь? 2. Как вы оцениваете 
деятельность регионального парламента в тот 
период?  3. Смогли ли депутаты областной Думы IV 
созыва сохранить заложенные вами традиции?  
4. Каким вы видите будущее регионального 
парламентаризма?

«Мы были истинно  
народной Думой»
Анатолий Петрович КолесНиКоВ,  
депутат областной Думы I и II созывов:

1. Оценивая работу Думы I и II созывов, я бы поставил оценку 
«хорошо». В жизни государства был период развала, брожения. 
Новые формы жизни только нарождались. Руководитель Думы 
И.М. Шабанов имел огромный опыт управленческой работы. И 
это было важно. Ведь нам пришлось создавать новые законы, 
формировать основы новой жизни. Что ещё отличало работу 
Думы I и II созывов? Она была открыта для народа. На приём к 
депутату без всяких препятствий мог прийти любой человек. Я 
в то время был заместителем руководителя комиссии по соци-
альным вопросам. Тогда поле деятельности этой комиссии было 
очень широким: здравоохранение, образование, вся «социалка». 
Так вот, мы, члены этой комиссии, принимали по несколько со-
тен посетителей в день. Вопросы были самые разные. Но те, что 
касались защиты прав наших сограждан, мы решали успешно. 

И законы, которые мы принимали, были близки и понятны 
простым людям, служили их интересам. В составе Думы было 
много руководителей предприятий. Их опыт помогал в нашей 
депутатской деятельности.

2. Я был и остаюсь коммунистом. Приоритеты в моей про-
грамме были расставлены чётко: защита прав и интересов моих 
сограждан. Эти права известны – на жильё, бесплатное образо-
вание. В своей депутатской работе я последовательно защищал 
нашу промышленность от развала и разграбления. Хотя эконо-
мическая ситуация была очень непростой. Но всё-таки основные 
предприятия удалось сохранить. А те люди, которым я смог лично 
помочь в сложных жизненных ситуациях, помнят меня до сих 
пор. И благодарят.

3. Если откровенно, самой ценной традицией, заложенной 
деятельностью Думы I созыва, считаю близость к народу. Сейчас, 
на мой взгляд, ситуация коренным образом изменилась. Ны-
нешние депутаты от чаяний простых избирателей уже далеки. 
Да и в составе самой Думы нет ни рабочих, ни крестьян. Только 
руководители высокого уровня. И поток избирателей на приём 
к депутатам не такой интенсивный.

4. Нужно вернуть прежнее доверие народа к власти. А власти 
нужно стать ближе к народу. Нашей Думе, которая начала свою 
работу 15 лет назад, удалось стать действительно народной. Хо-
телось бы, чтобы эта традиция возродилась.

«Проделанную работу  
оцениваю положительно»
иван иванович ДуБоВсКой, директор  Воронежского 
регионального филиала оАо «Россельхозбанк», депутат об-
ластной Думы I созыва:

1. В целом деятельность депутатов областной Думы I созыва 
оцениваю положительно. По прошествии лет я понимаю, как 
важна была эта работа. Хотя тогда, возможно, это ещё и не осо-
знавалось в полной мере. Теперь я понимаю, что мы стояли у 
истоков становления парламентаризма в современном его виде. 

В той Думе депутатов, работавших на постоянной основе, было 
мало. Может быть, это влияло на качество принимаемых зако-
нов, их количество. Нашу работу усложняло то, что мы работали 
наездами. Приезжали на два дня в месяц. И за это время нужно 
было освоить все тонкости законодательной деятельности.

2. В то время я был главой Воробьёвского района. Основной 
блок моей предвыборной программы носил социальный характер, 
он касался проблем развития района. Насколько хватило сил и 
компетенции, эту программу я выполнил.

3. Преемственность сохраняется, лучшие традиции развивают-
ся. И это заметно хотя бы в том, что сохранено первоначальное на-
звание. Сохранились и другие традиции. Те люди, управленческие 
кадры, которые были выращены в Думе, оказались востребованы 
на важнейших постах. Вице-губернатором области стал Ю.В. 
Агибалов – компетентный и профессиональный управленец. Он 
вырос в Думе. Здесь не растеряли кадры, сохранили преемствен-
ность, взвешенность в работе. Сумели избежать конфронтации с 
администрацией области. Хотя и в самом начале отношения были 
конструктивными. Но тогда было становление. Нам приходилось 
и переголосовывать отдельные решения. Мы не всегда поддер-
живали  предложения тогдашнего главы администрации области 
А.Я. Ковалёва. Полный «одобрямс» отсутствовал. Думаю, это 
было вполне демократично. Сегодня всё более чётко. Прежде чем 
документ будет вынесен на заседание Думы, он проходит глубо-
кую проработку в комитетах. Правда, сейчас в Думе преобладает 
консолидированное (фракционное) голосование. Не думаю, что 
это лучше. Иногда подавляется личное мнение и инициатива.

4. Судьба регионального парламентаризма не отделима от того 
будущего, которое уготовано нашему обществу. Будет стабильно 
развиваться экономика – будет стабильность и в обществе. И 
будет, в свою очередь, развиваться парламентаризм. Только в 
условиях нестабильности начинаются поиски виноватых. И тогда 
возникают вопросы: зачем нужны депутаты? Зачем нужны траты 
на их содержание? А когда всё стабильно, никто не задаёт таких 
вопросов. А ведь доверие народа – это основной показатель. В 
целом законодательная власть в нашем регионе работает чётко, 
безупречно. И доверия вполне заслуживает.

Книга, вышедшая под об-
щей редакцией начальника 
УФСБ по Воронежской об-
ласти генерал-майора А.Б. Ан-
дреева, посвящена советской 
подпольщице партизанского 
отряда «Победители», дей-
ствовавшего во время Великой 
Отечественной войны на тер-
ритории Ровенской области 
Украины. 

Женщина-легенда Вален-
тина Довгер известна по про-
изведениям «Это было под 
Ровно», «Сильные духом» 
как бесстрашная соратница 
разведчика Николая Кузне-
цова (Пауля Зиберта). С по-
мощью информации, которую 
ей удавалось собрать, были 
уничтожены несколько вы-
сокопоставленных немецких 
военачальников. Арестованная 
гестаповцами, она попала в 

концлагерь, но, мужественно 
выдержав все пытки, осталась 
жива.

Последние 40 лет жиз-
ни Валентина Константи-
новна прожила в Воронеже, 
где вела большую военно-
патриотическую работу. 

– Патриотизм, – отметил 
А.К. Никифоров, – главная 
черта её характера. Это по-
могло ей выстоять в самые 
трудные минуты борьбы с фа-
шистскими захватчиками. 

Об этом и многом другом 
в Доме офицеров рассказали 
преданные друзья и соратники 
В.К. Довгер. На презентации 
юбилейного издания книги, 
посвящённой 90-летию ор-
ганов безопасности, присут-
ствовали ветераны КГБ-ФСБ, 
курсанты военных вузов и 
жители г. Воронежа.

Книга о советской  
разведчице
В гарнизонном Доме офицеров состоялась 
презентация книги «Довгер Валентина 
Константиновна (о сильной духом)», автором 
и составителем которой является секретарь 
Межконфессионального совета при Воронежской 
областной Думе Анатолий НИКИФОРОВ.

Юридический компас
«Мой муж – старший сержант Вооруженных сил РФ. 
Выслуга –  31 год. Он – инвалид в связи с военной 
травмой, ветеран боевых действий. Какими льготами 
имею право пользоваться?

спорт
Председатель областной Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ принял участие 
в состоявшейся в центре «Космос» встрече членов фут-
больного клуба «Факел-Воронеж» с болельщиками.

Строки благодарности
На имя председателя областной Думы, 
руководителя фракции «Единая Россия» 
Владимира КЛЮЧНИКОВА продолжают 
поступать письма от жителей области и 
руководителей организаций, в которых 
содержатся просьбы объявить благо-
дарность депутатам регионального 
парламента за оказанную ими помощь 
в решении различных вопросов.

«Руководство общероссийской обществен-
ной организации «Национальная система раз-
вития научной, творческой и инновационной 
деятельности молодёжи «Интеграция» выра-
жает благодарность депутату областной Думы 
Юрию Владимировичу Акимову за содействие 

в творческом и научно-техническом развитии 
детей и молодёжи, значительный вклад в дело 
сохранения и восполнения интеллектуального 
потенциала государства.

а.С. обРучниКоВ,  
председатель нС «интеграция».

* * *
 «Прошу выразить глубокую благодарность 

депутату областной Думы, председателю ко-
митета по строительному комплексу и комму-
нальному хозяйству Сергею Николаевичу Лу-
кину за внимательное отношение к обманутым 
вкладчикам КТ «Социальная инициатива и К». 
Он взял на себя тяжелейшую задачу и сумел 
помочь обездоленным вкладчикам  – обрести 
крышу над головой. 
М.М. ШеВелюхина, член инициативной группы 

вкладчиков КТ «Социальная инициатива и К».
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Отчёт 
о работе за 2008 год
Михаил Эликович ХУТОРЕЦКИЙ, 
депутат Воронежской городской Думы от 
двухмандатного избирательного округа №18

Сергей КРОЙЧИК

Воронеж – Бобровский  – 
Павловский районы

Первыми тревогу забили 
лесники. Бесконтрольное сжи-
гание стерни и прошлогодней 
травы на полях и обочинах 
дорог не только раздражает 
едким дымом, но и создаёт до-
полнительную опасность для 
хвойных лесных массивов, 
особенно в южных районах. 
Пожарным и лесникам уже 
не раз приходилось выезжать 
на тушения. А горят не толь-
ко поля и посадки защитных 
лесонасаждений, но и леса 
Гослесфонда.

В Павловске, например, в 
прошлое воскресенье лесная 
подстилка горела до восьми раз 
за сутки – прямое следствие 
того, что горожан потянуло на 
природу.

Во избежание возгораний в 
природоохранной зоне лесники 
проводят профилактические 
мероприятия. Так, в Бобровском 
районе созданы добровольные 
пожарные формирования, ве-
дётся агитационная работа в 
школах и на предприятиях 
района, с администрациями 
поселений. Выполняется весь 
комплекс противопожарных 
работ в лесу: в особо опасных 
лесных массивах выставлены 
аншлаги, шлагбаумы, обнов-
ляются минерализированные 
полосы и создаются новые.

- И всё это ради сохранения 
нашего труда и экологии, - 
сказал Александр Величко, 

руководитель Бобровского 
лесничества. – Ну, как не быть 
осторожными, если в районе, 
увы, ещё приходится бороться 
с теми, кто не бережёт лес и 
его захламляет. В основном 
это происходит в пригороде 
Боброва и на окраинах сёл. А 
такой мусор, как известно, име-
ет свойство хорошо гореть. 

В середине мая бобровские 
лесники  отметят 70-летие 
со дня  образования своего 
предприятия. Сегодня под его 
контролем находится более 24 
тысяч гектаров хвойного и ли-
ственного леса. И большая его 
часть (почти 16 тысяч гектаров) 
является составляющей знаме-
нитого на весь мир Хреновского 
бора. Произрастая вблизи юж-
ной границы распространения 
сосны, бор издавна считался 
предметом научных изысканий. 
К тому же это весьма ценное 
звено в цепи лесных массивов, 
служащих надёжной защитой 
центральной части Воронеж-
ской области от засушливых 
юго-восточных ветров. Бор 
имеет и большое водоохранное 
и почвозащитное значение, рас-
полагаясь в водосборе Битюга 
– одного из крупных притоков 
Дона, и занимая песчаные пло-
щади, подверженные эрозий-
ным процессам. 

После очередной реформы 
отрасли на базе бывшего Бо-
бровского опытного лесхоза 
ныне действует две структуры: 
ОГУ «Бобровское лесничество» 
и хозяйствующий субъект ООО 
«Бобров лес». Но в отличие от 
предыдущих лет, лесники теперь 

выполняют функции контроля 
за использованием, охраной, 
защитой и воспроизводством, 
а арендатор хозяйствует. И это 
право он получил, выиграв со-
ответствующий тендер.

- Но даже это нововведение, 
тем не менее, позволяет нам ра-
ботать слаженно, - подчеркнул 
Александр Величко. – Весь 
комплекс лесохозяйственных 
работ, доведённых управлени-
ем лесного хозяйства области, 
выполняем. На 21 гектаре про-
ведена рубка ухода, на 22 гек-
тарах – сплошные санитарные 
рубки. Близка к завершению 
весенняя лесокультурная кам-
пания. В кратчайшие агротех-
нические сроки на 175 гектарах 
Гослесфонда высажены сеянцы 
хвойных и лиственных пород. 
А это немалый объём – пятая 
часть от всех посадок в об-
ласти! Причем участие в этой 
экологической акции помимо 
всех работников ОГУ «Бобров-
ское лесничество» и ООО «Бо-
бров лес» приняли более 200 

бобровцев. Кстати, у нас нет 
проблем с посадочным мате-
риалом. Уже для посадок сле-
дующего года посеяны семена 
сосны на площади 0,8 гектара, 
берёзы – 0,3 гектара и заложена 
школа тополя – 30 тысяч штук.  
Планируем ещё на 800 сотках 
выращивать саженцы сосны. 
А в ООО «Заречье» на пяти 
гектарах появятся защитные 
лесные насаждения. 

Одно из живописных мест 
области в южном направле-
нии сегодня в едком дыму от 
горящей стерни, подстилки 
придорожных и лесозащитных 
полос. Дышать нечем. 

- Раньше такие лесозащит-
ные полосы создавались чуть 
ли не всем миром и способство-
вали урожайности, а теперь они, 
получается, никому не нужны, 
- говорит Иван Лубашевский, 
руководитель Павловского 
лесхоза. – Хорошо, что у нас с 
прошлого года на вооружении 
появились противопожарные 
внедорожник и видеосистема 

наблюдения «Балтика-4», бла-
годаря которой мы избегаем 
крупных возгораний, и видим 
лесные окрестности в радиусе 
20 и более километров. Но 
как бы нам трудно ни было, а 
лесоподсобную кампанию мы 
проводим. На 40 гектарах вы-
сажены сеянцы, в основном это 
территория Гослесфонда. Зани-
маемся посевами ячменя и ры-
боводством. Понимаете, чтобы 
выжить в непростых условиях, 
нужно и самим научиться зара-
батывать. Сегодняшние аренда-
торы Павловского лесхоза – это 
его бывшие сотрудники. Терять 
надёжных спецов не хотелось 
бы, вот и «придумали» ООО. 
Зато все люди востребованы, 
лесные участки в полном по-
рядке, да и  работа прибыль 
приносит. И всё это ради со-
хранения экологии и бережного 
к ней отношения. 

И правда, где ещё увидишь 
лесхозы, которые умеют делать 
деньги на элементарных дровах 
после санитарной рубки?! 

- Уголь древесный и эколо-
гически безвредный, а главное, 
востребованный в придорож-
ных кафе, – говорит Иван 
Иванович. 

Есть и другое ремесло, при-
носящее прибыль арендаторам 
Павловского лесхоза, это лозо-
плетение. 

Антонина Евгеньевна Шев-
лякова, выпускница Воро-
нежского лесотехнического 
факультета, и не думала, что ей 
придётся этим заняться.

- Но жизнь по-своему рас-
порядилась, и я с удовольстви-

ем этим увлеклась, - поясняет. 
– Я ведь начинала с посадок 
молодых сеянцев, но это сезон-
ная работа, вот и появилось у 
меня хобби. Я так скажу:  лозо-
плетение – занятие для души, 
если хотите, это искусство. 
Практически каждое изделие 
это – необычное и по-своему 
индивидуальное произведение, 
сотворённое человеком. 

- И насколько востребован 
ваш труд? – интересуюсь.

- Клиентов хватает по всей 
России, – хвалится Антонина 
Евгеньевна. – Мы ведь плетём 
не только сувенирную про-
дукцию, которую не стыдно 
выставить на самое видное 
место, а мебель  - домашнюю 
и даже офисную. Да о нас 
даже знает первая советская 
женщина-космонавт Вален-
тина Терешкова, которой мы 
преподнесли шикарный по-
дарок – кресло-качалку!

- А материал?
- А материал – особенный! 

Лоза, как правило,  подходит 
после сокодвижения. Её варят, 
ошкуривают, подсушивают, 
и только потом она идёт в 
работу. 

Но даже и эти затеи пав-
ловских лесников отнюдь не 
самые главные – главное, эко-
логия, которой здесь уделя-
ется огромное внимание. А 
лозоплетение – возможность 
заработать на жизнь и содержа-
ние природоохранной службы 
региона.

Хватит ли заработанного, 
чтобы защитить леса от нашей 
беспечности?

Вновь дымный стон лесов…
Экология | Сухая весна привела к тому, что в области всерьёз заговорили о надвигающемся пожароопасном периоде

Борис ОРЛОВ

Воронеж от моря далековато 
находится, однако, всевозможные 
торговые прилавки полнятся ры-
бой и морскими деликатесами. 
Специалисты Роспотребнадзора 
решили проверить - насколько 
такая продукция соответствует 
нормативам.

На контроль взяли 19 юриди-
ческих лиц и индивидуальных 
предпринимателей, торгующих 
соленой и копченой рыбой, зерни-
стой икрой и салатами из морской 
капусты. Нарушения требований 
санитарного законодательства 
выявлены в 17 предприятиях 
оптовой и розничной торговли. 
Проверяющие просили продавцов 
предъявить им документы, под-
тверждающие происхождение, 
качество и безопасность морских 
продуктов, а их либо не было, либо 
были оформлены с грубыми нару-
шениями требований. 

Температурный режим хране-
ния не соблюдался, весовая икра и 
морская капуста перекладывались 
из одной тары в другую без соблю-
дения элементарных гигиенических 
правил. Вскрытые заводские упа-
ковки вместо 12 часов хранились на 
складах по трое суток без соблюде-
ния какого-либо температурного ре-
жима.  Лабораторные исследования, 
например, «икры горбуши зерни-
стой», изготовленной в Елизовском 
районе Камчатского края, показали, 
что микробная обсеменённость её 
превышает допустимую норму в 

30 раз, а количество дрожжей в 50 
раз больше допустимого. Торговцы, 
естественно, уверены, что любители 
морских деликатесов «потребят» 
всё, что бы им ни предложили.

Из 20 исследованных образцов 
рыбной продукции ровно поло-
вина не соответствовала гигие-
ническим нормативам по микро-
биологическим показателям. На-
рушения были выявлены в ООО 
«Любава», у индивидуальных 
предпринимателей Самородова 

и Сученкова, торговавших на 
Центральном рынке, у Банченко 
(рынок «Ферзь»), Евсюкова (ры-
нок «Придача»).

Естественно, рыбопродукты без 
документов, а также с истекшими 
сроками годности санитарная 
служба изъяла у торговцев. Таких 
набралось 334,8 кг, в том числе 153,3 
кг икры. Стремление бизнесменов 
взять хороший куш за торговлю 
всевозможными деликатесами по-
нятно, но нельзя же не учитывать 

при этом маленького обстоятель-
ства – здоровья людей. Поэтому 
управление Роспотребнадзора 
предупреждает население города 
Воронежа и области об опасности 
использования в пищу красной 
икры, сбываемой на рынках на 
развес. Элементарное расстройство 
желудка – это полбеды. От таких 
«деликатесов» можно получить 
весьма серьёзное отравление.

Об этом сообщает пресс-служба 
Управления Роспотребнадзора.

Из каких морей икра?
Качество жизни | «Рыбный день» может стать вредным для нашего здоровья

Татьяна ЮРИНА

Итак, 26 апреля фестиваль 
открывается. Третий раз Во-
ронеж становится инициа-
тором этого единственного 
в своем роде культурного 
события, и можно только 
радоваться, что организа-
торам хватает сил пройти 
через все тернии и не просто 
удерживать фестиваль, но и 
качественно менять, делать 
еще интереснее  и изыскан-
нее. В этом году фестиваль 
поддержан на федеральном 
уровне, что позволило ор-
ганизаторам сделать вход 
на фестивальные концерты  
свободным.

«Виолончель и другие ин-
струменты. Новые сочинения 
для виолончели» - такова идея 
нынешнего фестиваля. Вио-
лончель предстанет в необыч-
ных ансамблях – например,  с 
церковными колоколами. Фе-
стиваль откроется пьесой для 
квартета виолончелей и цер-
ковных колоколов, написан-
ной  специально к открытию 
композитором Александром 
Мозалевским. 

Вера Теплицкая, заслужен-
ная артистка России, про-
фессор ВГАИ, бессменный 
организатор и вдохновитель 
фестиваля говорит: «Колокола 
звучали на нашем фестивале 
раньше, в год юбилея Мстисла-

ва Ростроповича. Знаете, цер-
ковные колокола – это своего 
рода символ противодействия  
бездуховности, равнодушию. 
Искупаться в церковных зво-
нах – это же прекрасно!» 

Бессменный художествен-
ный руководитель фестиваля 
и непременный его участник 
- Владимир Тонха, народный 
артист России, профессор 
РАМ имени Гнесиных, вы-
дающийся российский вио-
лончелист.  Его творчество - 
одна из вершин современ-
ного исполнительства, ему  
посвящают произведения 
интереснейшие композиторы 
современности. 

В дни фестиваля прозву-
чит  «Семь слов Христа» 
- сочинение Софии Губай-
дулиной для виолончели, 
баяна и камерного орке-
стра, написанное специаль-
но для выдающегося музы-
канта. Достаточно сказать, 
что компакт-диск с записью 
«Семи слов Христа» Софии 
Губайдулиной был удостоен 
в Париже премии «Золотой 
диапазон».

«Московский виолончель-
ный квартет» - уникальный ан-

самбль, получивший ныне ши-
рокую известность. Выступле-
ния квартета с успехом проходят 
на международных фестивалях, 
в том числе на известнейшем 
фестивале виолончельной му-
зыки в Бове (Франция). Всего 
за несколько лет для квартета 
создано более 30 произведений, 
написанных ведущими россий-
скими и зарубежными компози-
торами. Благодаря их выступле-
ниям публика познакомилась 

со многими, никогда ранее не 
звучавшими произведениями, 
но особым вниманием пользу-
ются  премьеры современной 
музыки – от авангарда до джа-
зовой музыки.

Кроме того, в фестивале 
примут участие студенты, 
аспиранты и преподаватели 
Российской академии музыки 
имени Гнесиных, Воронеж-
ской академии искусств и двух 
музыкальных колледжей.

Пять дней виолончели
«Мы, исполнители, ведь и остаемся в памяти только 
благодаря той музыке, которую мы играем и тому, 
насколько понимаем эту музыку» - слова Мстислава 
Ростроповича уместны потому, что через несколько 
дней в нашем городе - Всероссийский фестиваль 
виолончельной музыки. Из года в год фестиваль со-
бирает выдающихся музыкантов современности и 
их молодых учеников, потому и получил признание 
вкупе с  неофициальным статусом одного из ярких 
культурных событий.

Музыкальный фестиваль

Работа в Думе 
Хуторецкий М.Э. как председа-

тель постоянной комиссии по об-
разованию, культуре и социальной 
поддержке населения одной из 
основных задач своей  деятельности  
видит защиту интересов предста-
вителей такой важной социальной 
сферы, какими являются работники 
образования и культуры.

За прошедший год постоянной 
комиссией по образованию, культуре 
и социальной поддержке населения 
проведено 11 заседаний, на которых 
были рассмотрены 42 вопроса. 

Среди них принята  муниципальная программа «Развитие образования 
городского округа город Воронеж на 2009-2012 годы». Принятие этой 
программы дает возможность создать необходимые правовые и социально-
экономические условия для получения качественного, доступного и эффек-
тивного общего и дополнительного образования.  

Внесены изменения и дополнения в четыре муниципальные программы:  
«Развитие дошкольного образования городского округа город Воронеж на 
2008-2011 годы», «Сохранение и развитие культуры и искусства городского 
округа город Воронеж на 2007-2010 годы», «Создание условий по улуч-
шению социально-демографической ситуации в городском округе город 
Воронеж», «Дети-сироты на 2006-2010 годы».  

В рамках  муниципальной целевой программы «Развитие дошкольного 
образования городского округа город Воронеж на 2008-2011 годы» в 2008 
году   высвобождены помещения, ранее занятые вечерними школами и 
другими образовательными учреждениями. Так, детский сад №149  создан 
в здании  бывшего дошкольного учреждения, располагающегося по адресу: 
ул. Хользунова, 56. Детский сад рассчитан на 6 возрастных групп (120 
детей). Возвращены помещения действующих дошкольных учреждений, 
ранее сданные в аренду, в том числе МДОУ №135 (1 группа), МДОУ №3 
(1 группа), восстановлены групповые помещения дошкольных учреждений, 
закрытые в связи с аварийным состоянием, это МДОУ №167 (1 группа), 
МДОУ №150 (1 группа), МДОУ №61 (1 группа), МДОУ №69 (1 группа), 
МДОУ №176 (1 группа), МДОУ №140 (1 группа). 

Всего за прошедший год  создано 12 новых групп  (240 мест) в до-
школьных учреждениях Коминтерновского и Левобережного районов, что 
позволит сократить очередность и обеспечить дошкольным образованием 
детей в возрасте от 2 до 7 лет, проживающих  в этих районах.

В 2008 году на выполнение муниципальной целевой программы «Сохра-
нение и развитие культуры и искусства городского округа город Воронеж на 
2007-2010 годы» в бюджете городского округа планировались средства на 
сумму 24 683 тыс. руб., фактически исполнено на 77 %. Денежные средства 
направлены на проведение: капитального ремонта учреждений культуры в 
сумме 11 108 тыс. руб.; приобретение оборудования и книжного фонда для 
библиотек в сумме 4813 тыс. руб.; на выплату стипендии одаренным детям 
в сумме 48 тыс. руб.; ремонтно-реставрационные работы братских могил и 
воинских захоронений в сумме 2438 тыс. руб., в декабре месяце завершены  
ремонтные работы на Терновом кладбище в Центральном районе.

С 1 февраля 2008 года на 14% повышена оплата труда работников бюд-
жетной сферы, оплата труда которых производится по Единой тарифной 
сетке, а также работников общеобразовательных муниципальных учрежде-
ний городского округа, перешедших на новую систему оплаты труда.

Работа в округе
Быть депутатом - очень ответственное дело, но Михаил Эликович 

умело и качественно справляется с этой социально ответственной и 
значимой работой. Он хорошо знает все положительные и отрицатель-
ные стороны жизни округа. Округ – это не что-то абстрактное, округ 
– это, прежде всего, люди, которые его наполняют. Ремонты кровель, 
трубопроводов. Та же лавочка у подъезда… Вроде бы мелочь, но какой 
двор без нее?

 В течение 2008 года в адрес депутата поступило 82 письменных об-
ращения. Из них:

-24 обращения по вопросам, связанным с капитальным ремонтом 
жилых домов, кровель, инженерных коммуникаций;

- 4 обращения по вопросам благоустройства придомовых территорий 
и законности установки металлических гаражей;

- 2 обращения о признании жилых помещений непригодными для 
проживания;

- 2 обращения по вопросам некачественного предоставления ком-
мунальных услуг;

- 4 обращения о законности строительства зданий, реконструкции 
помещений в жилых домах;

- 4 обращения об устройстве детских игровых площадок  и установке 
скамеек во дворах;

- 8 обращений о приобретении оборудования для муниципальных 
учреждений Центрального района;

- 8 обращений о капитальном ремонте образовательных и дошколь-
ных учреждений;

- 14 обращений по разным вопросам: предоставление льгот, начисле-
ние пенсий,  приватизация жилья, предоставление жилья и др.

По обращениям жителей постоянно ведется работа с коммунальными 
службами города, района, управляющими компаниями района.  Более 
80% вопросов удается решить положительно.

Благодаря настойчивости депутата Хуторецкого М.Э. в бюджет 2008 
года  были заложены ассигнования на капитальный ремонт кровель  
следующих жилых домов:  ул. Алексеевского, 23; пр. Революции, 23; ул. 
Чайковского, 5; ул. Дзержинского, 16; ул. Володарского, 70; ул. III Ин-
тернационала, д. № 1, №3; ул. Ст. Разина, 36; ул. Фр. Энгельса, 24.

На 2008 год была составлена депутатская программа, которая форми-
ровалась на основе наказов избирателей: руководителей школ, больниц, 
учреждений культуры, рядовых воронежцев. Эта программа имела фи-
нансовое подкрепление из бюджета городского округа г. Воронеж на 2008 
год в сумме 4 млн. руб., что позволило решить следующие проблемы:

- произведен капитальный ремонт школ №№ 28, 37, 11, гимназии им. 
академика Басова, дошкольных учреждений №№ 65, 108, 109 на общую 
сумму 1140 тыс. руб.;

- профинансирован текущий ремонт гимназии №5, детского сада 
№ 17, центральной городской библиотеки им. Платонова на сумму 200 
тыс. руб.;

-на сумму 900 тыс. руб. приобретено оборудование и расходные 
материалы для школы №16, центра дополнительного образования 
детей и юношества «Реальная школа», детского сада №17, городской 
поликлиники № 17, городской библиотеки им. Платонова;

- проведены работы по замене встроенных приборов отопления на 
открытую систему отопления в квартирах подъезда №7 жилого дома 
№7 по ул. Среднемосковской. Стоимость работ - 988 тыс. руб.;

-на сумму 120 тыс. руб. выполнены работы по ремонту кровли над 
подъездом №2 жилого дома № 46 по ул. Кольцовской;

- профинансировано на сумму 652 тыс. руб. приобретение оборудова-
ния для детских игровых площадок и его установку по ул. Фр. Энгельса, 
32-а и  во дворах жилых домов по  ул. Среднемосковской, д. №№ 69 и 
75, ул. Кольцовской, д.4.  Теперь у детей есть возможность весело и с 
пользой для своего здоровья проводить свободное время. 

 Депутат – человек крайний, если уж он не поможет, тогда остается 
либо на Бога уповать, либо в суд идти. Суд – это тоже место приложения 
усилий для депутата. При активной поддержке депутата Хуторецкого 
жильцам квартиры № 6 дома № 5 по ул. Кольцовской удалось в суде 
добиться решения о сносе незаконно  установленного  козырька входной 
группы под окнами их квартиры.

Жалобы и просьбы избирателей становятся для депутата документом 
первоочередной важности. Никакое дело он не оставляет незавершенным 
и не позволяет никому, от кого зависит решение человеческой проблемы, 
отмахнуться от нее. 

Отчет предоставлен информационно-аналитическим отделом 
Воронежской городской Думы.

Депутат Воронежской городской Думы от двухмандатного 
избирательного округа №18, председатель постоянной 
комиссии по образованию, культуре и социальной под-
держке населения Хуторецкий М.Э. ведет прием из-
бирателей каждую субботу с 13.00 до 17.00 по адресу: 
ул. Ф.Энгельса, д. 23, школа №28.

Московский виолончельный квартет.

А. Величко. И. Лубашевский.

Выстоять до конца
На прошлой неделе в те-

чение трёх дней напротив 
администрации городского 
округа г. Воронеж в полдень 
можно было наблюдать людей 
с плакатами, растяжками и 
другой протестной атрибути-
кой. Дело в том, что городской 
Совет ветеранов совместно со 
штабом протестных действий 
коммунистов проводил пике-
ты против жесткого повыше-
ния тарифов на услуги ЖКХ, 
продукты питания, против 
отмены льгот пенсионерам 
и т.д. 

«С тем, что сегодня проис-
ходит у нас в городе, мириться 
нельзя, - сказал председа-
тель комиссии в городском 
Совете ветеранов по работе 
с  пенсионерами Николай 
Авраменко. - Пенсионерам 
стало невозможно жить. За 
какие деньги оплачивать нам 
коммунальные услуги? Ведь 
этот беспредел касается чуть 
ли не каждого жителя нашего 
города».

Пикетчики, в частности, 
потребовали от городских 
властей обязать руководите-
лей управляющих компаний 
районов выполнять решения 
городской прокуратуры от 
25.03. 09 №20Ж/1276, дать 
подробный расчет норм рас-
хода холодной воды в сутки 
на 1 человека (к слову, сей-
час в месяц на 1 человека 
приходится немыслимое 
количество холодной воды - 
10,44 куб.м).  Пока мэрия 
молчит, а ветераны полны 
решимости отстаивать свои 
требования.

Коррупцию 
на мыло!

В рамках всероссийского 
субботника региональное от-
деление ЛДПР и активисты 
ВМЦ ЛДПР по Воронежской 
области проведут в област-
ном центре акцию «Чистые 
руки – Честная власть!». 

Ни для кого не секрет, что 
некоторые представители 
власти далеко не чисты в 
своих помыслах. Они  об-
надёживают людей словами 
о бесплатном образовании, 
о стабильном и высоком 
доходе, доступном жилье, 
но в итоге все обещания 
лопаются как мыльные пу-
зыри.  Другие чиновники 
не чисты на руку. Пришло 
время решительным об-
разом избавляться от кор-
румпированных представи-
телей власти. Да и каждый, 
отдельно взятый человек,  
должен быть чист в своих 
общественно-социальных 
отношениях. Ведь в процве-
тании коррупции виноват не 
только тот, кто берёт взятки, 
но и тот, кто их даёт. 

Жириновцы предлагают 
пустить коррупцию на мыло. 
Активисты выйдут на цен-
тральные улицы города и 
раздадут воронежцам души-
стое мыло. 

В партиях и движениях
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сообщения, реклама, объявления

реализует высококачественные 

семена подсолнечника
гибрид Юпитер, 
всхожесть 89% под урожай. 
Обращаться по адресу: г.Воронеж, 
ул. 45-й Стрелковой дивизии, 232, 
тел. 20-45-89.

ООО «АВА-Инвест» 

Сертифицировано.

РеКлАМА.

сеялки СуПн-8, С3-3,6; культиваторы КПС-5,4; 
тракторы мТз-80, Т-70, дТ-75 

и др. с/х инвентарь.
Тел. 8-951-863-63-41.

Продаётся б/у с/х техника 
в отличном состоянии: 

реклама

Совет облаСтной думы поздравляет

24 апреля - день рождения 
депутата областной Думы А.Ю.ЗоткинА 

Уважаемый Андрей Юрьевич! 
Примите искренние поздравления депутатов областной Думы с днем рождения. От всей 

души желаем Вам счастья, здоровья, бодрости духа, оптимизма, понимания и поддержки 
со стороны близких Вам людей и товарищей по работе. Успехов Вам в депутатской и 

общественной работе, профессиональной деятельности, творческого подъема  
и претворения в жизнь всего намеченного.

Поздравительная открытка

Поздравляем с 55-летием  
главного бухгалтера  

ГЛАЗкоВУ ирину Александровну 

Ваша эрудиция и кругозор 
– уникальны, а помощь в 
различных ситуациях – 

бесценна. Желаем счастья, 
здоровья и благополучия, 

а долголетие пусть 
наполнится смыслом 

новых, ещё не сбывшихся 
надежд.

Коллектив 
ООО «РСУ-43»

Сегодня – 60 лет  
Е.В. кЛимЕнкоВУ

Дорогой Евгений  
Валентинович!  

Примите самые теплые и 
сердечные поздравления 

с юбилеем!
Желаем Вам, как и пре-

жде, никогда не останав-
ливаться на достигнутом, 
всегда искать новые пути, 
добиваться новых побед! 
Дальнейшего Вам твор-
ческого подъёма, крепко-
го здоровья и жизненно-
го благополучия. Пусть 
успех и удача всегда со-
путствуют Вам!

Друзья.

Закрытое 
акционерное 

общество «агро-в» 
проводит 

годовое общее 
собрание 

акционеров
Форма проведения – 

очная. Дата, время и ме-
сто проведения – 5 июня 
2009г. в 11.00 по адресу: 
г.Воронеж, ул.Хользунова, 
д.107а. Начало регистра-
ции участников собрания 
в 10.00. Список лиц, имею-
щих право на участие в 
годовом общем собрании 
акционеров, составлен по 
состоянию реестра на 21 
апреля 2009г.

Повестка дня:
1. Утверждение годового 

отчета общества, бухгал-
терского баланса, счета 
прибылей и убытков за 
2008г.

2. Избрание ревизион-
ной комиссии.

С информационными 
материалами можно озна-
комиться по месту нахож-
дения общества.

Телефон 66-34-64.

21 апреля 2009г.               № 041-б                    Реестровый номер торгов 041                             Экз. № ___

пРоТокол оТкРЫТоГо аУкЦиона
на право заключить государственные контракты на поставку ГСМ

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственные заказчики: управление культуры и туризма Воронежской области, главное управление внутренних дел по 
Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственных контрактов: поставка ГСм.

№
лота Наименование товаров

количество 
поставляемого 

товара, л.

Государственный за-
казчик

место поставки
товаров

Начальная  
(максимальная) цена  

контракта (цена лота), руб.

1

Дизельное топливо евро 4 17 620
Управление 

 культуры и туризма 
Воронежской  

области г. Воронеж и
Воронежская область 

(аЗС поставщика)

2 169 050

Бензин а -76 14 240

Бензин аИ-92 67 170

Бензин аИ-95 5 850

Газ 7 900

2

Бензин аИ-95 40 000

Главное управление 
внутренних дел по Во-

ронежской области

3 546 000
Бензин аИ-92 127 000

Бензин аИ-80 12 000

Дизельное топливо 10 000

3
Бензин аИ-95 70 000 г. Воронеж, 

ул. Обручева, д.3 2 815 250
Бензин аИ-92 114 500

4

масло моторное  минеральное лукойл Супер 15W40 или 
эквивалент 1 948,5

г. Воронеж, 
ул. Бахметьева, д.5 370 215

масло моторное  полусинтетическое лукойл Супер 10W40 
или эквивалент 1 948,5

масло моторное синтетическое Hessol  5W40 / лукойл 5W40 216,5

масло моторное дизельное м10-Г2к или эквивалент 649,5

масло трансмиссионное Тм 5-18 или эквивалент 433

масло моторное дизельное лукойл м10-ДН или эквивалент 216,5

 Сроки (периоды) поставки товаров: лот №1: с момента заключения контракта по 31 октября 2009г.; лоты №2 – 4: 2 квар-
тал 2009г.;
Источник финансирования: лот №1: областной бюджет (в том числе доходы от оказания платных услуг); лоты №2 – 4: об-
ластной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 24 марта 2009 г. в газете «коммуна» №40. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 
1. Барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управления 
Воронежской области;
2. корнеева Татьяна Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведения 
торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;
3. Духанина Ирина Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и про-
ведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;
4. Панченко елена александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронежской 
области;
5. Фирсова Ольга анатольевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 
главного финан сового управления Воронежской области;
6. Похил  Виктор Григорьевич - директор ОГУк «Техническая инспекция»;
7. Попова  марина александровна - бухгалтер ГУк «Воронежский областной литературный музей имени И.С. Никитина;
8. Банников Николай михайлович - начальник автотранспортного отдела ГУВД;
9. минин Денис александрович - заместитель начальника аТХ н.п. ГУВД;
10. Черных Татьяна Викторовна - старший юрисконсульт отдела правовых отношений ГУВД;
11. Воробьёв Владимир александрович - заместитель директора ООО «Новация»;
12. Гришаева Яна анатольевна - юрист ООО «Новация»;

13. кульгускина Олеся Юрьевна - секретарь комиссии, экономист ООО «Новация».
Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. кворум имеется. комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов в качестве аукциониста вы-
бран Воробьев В.а.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80.
аукцион начался 21 апреля 2009г. в 10 часов 01 минуту по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 3 

рег.номер заявки / номер, при-
своенный участнику при реги-

страции на аукционе
Участник аукциона Почтовый адрес место нахождения

1 ООО «Донако-Транскарт» 394026, г. Воронеж, ул. машиностроителей, д.3 394030, г.Воронеж, ул.к. маркса, д.67-б

2 ООО «автокарт-Воронеж» 394006, г. Воронеж, ул. Платонова, 4 394006, г. Воронеж, ул. Платонова, 4

3 ООО «Юго-Восток Стройсервис» 394042, г. Воронеж, ул. Старых Большевиков, д.53 
а, оф. 200а

394042, г. Воронеж, ул. Старых Большевиков, 
д.53 а, оф. 200а

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 3
Победитель аукциона: участник № 3 – ООО «Юго-Восток Стройсервис» (394042, г. Воронеж, ул. Старых Большевиков, д.53 
а, оф. 200а).
Предложение о цене контракта: 2 238 123,75 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО «автокарт-Воронеж» 
(394006, г. Воронеж, ул. Платонова, 4).
Предложение о цене контракта: 2 252 200,00 руб.
В соответствии с ч.7 ст.37 Федерального закона российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов 
на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение 
трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.
8. Заседание комиссии окончено 21 апреля 2009г. в 10 часов 15 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии корнеева Т.В.

Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.

Член комиссии Фирсова О.а.

- от заказчика:
Член комиссии минин Д.а.

Член комиссии Воробьев В.а.

Секретарь комиссии кульгускина О.Ю.

Реестровый номер торгов 063

иЗВеЩение о пРоВедении оТкРЫТоГо аУкЦиона
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку расходно-
го материала к офтальмологической системе «миллениум» в том числе в рамках областной целевой программы «развитие 
высокотехнологичных видов медицинской помощи населению Воронежской области на 2008-2015гг».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
место нахождения: г.Воронеж, ул. карла маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. карла маркса, 70.
адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
контактное лицо: Фирсова Ольга анатольевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».

место нахождения: г.Воронеж, ул. кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. кирова, 9.
адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
контактное лицо: Надеина Нина Владимировна.
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
место нахождения: г. Воронеж, ул.Ворошилова,14.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. Загородная, 68.
адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru.
Номера контактных телефонов: (4732) 76-10-90, 47-19-88.
контактные лица: Завьялова мария Николаевна, Голубничая Татьяна Викторовна.
4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: поставка расходного материала к офтальмологической системе «миллениум».

№ 
п/п Наименование товара ед.  

изм.
кол-во  

поставляемого товара
Начальная (максимальная) 

цена контракта, руб.

1 Упаковка для переднего сегмента , 6 шт/уп уп. 6

1 745 609,00

2 ключ для фиксации игл к ультразвуковому наконечнику шт. 3

3 Иглы для факоэмульсификации микрофлоу Плюс, 30 г, 6 шт/упак или эквивалент уп. 12

4 Ирригационный патрубок для фако- и ирригационно-аспирационных наконечников, 10 шт/упак уп. 15

5 аспирационный наконечник для бимануальной хирургии шт. 15

6 Ирригационный наконечник для бимануальной хирургии шт. 15

7 Нож для передней витрэктомии, 6 шт/уп уп. 5

8 Нож одноразовый для наконечника высокоскоростной витрэктомии,  6 шт/уп уп. 5

9 Биполярный эрейзер, 31 мм, с коннектором  лемоза шт. 4

10 Интраокулярный биполярный эрейзер с коннектором  лемоза шт. 2

11 Широкоформатный эндоосветитель, одноразовый, 6 шт/уп уп. 10

Место поставки товаров: ГУЗ «Воронежская областная клиническая офтальмологическая больница» по адресу: 394030, г. 
Воронеж, ул. революции 1905 года, д.22.
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. карла маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут 14 мая 2009г. 
по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона:
аукцион будет проводиться уполномоченным органом 22 мая 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адре-
су: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 064

иЗВеЩение о пРоВедении оТкРЫТоГо аУкЦиона
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку 
ГСм.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
место нахождения: г.Воронеж, ул. карла маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. карла маркса, 70.
адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
контактное лицо: Фирсова Ольга анатольевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
место нахождения: г.Воронеж, ул. кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. кирова, 9.
адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
контактное лицо: кабазова марина константиновна.
3. Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Охрана животного мира Воронежской об-
ласти».
место нахождения: г.Воронеж, ул. Платонова, 12.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Платонова, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 77-00-59.
контактное лицо: лесных Виктория анатольевна.
Государственный заказчик: главное управление мЧС россии по Воронежской области.
место нахождения: г.Воронеж, ул. куцыгина, 28.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. куцыгина, 28.
Номер контактного телефона: (4732) 71-20-79.
контактное лицо: Голубев алексей александрович.

4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки то-
варов. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственных контрактов: поставка ГСм.

№ 
лота

Наименование 
товара

кол-во постав-
ляемого товара, 

литров
Государственный заказчик место поставки товаров Начальная (максимальная)  

цена  контракта, руб.

1

Бензин аи-80 13 500
Областное государственное учреждение 
«Охрана животного мира Воронежской 

области»

г. Воронеж и Воронежская 
область 1 369 260,00

Бензин аи-92 53 800

Бензин аи-95 3 600

Дизельное топливо 4 800

2
Бензин а-76 34 815

Главное управление мЧС россии 
по Воронежской области г. Воронеж, ул. Беговая, 223 679 095,00

Бензин аи-92 15 100

5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. карла марк-
са, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на офици-
альном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указани-
ем названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение 
двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на 
себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут 15 мая 
2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона:
аукцион будет проводиться уполномоченным органом 25 мая 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Судоку 9х9 «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой  
горизонтальной и вертикальной строке, в каждом квадрате 3х3  

и обеих больших диагоналях цифры не повторялись

Составил Виктор марей.

   6    9  8

      1  2

 9   2     7

 1  8   9

       6 3 

  3  1  5   

  5   2    3

 2       9 

     6  4

Ответы на судоку (10 апреля)

 1 5 6 4 9 7 8 3 2

 8 3 4 5 6 2 9 1 7

 7 2 9 8 1 3 4 5 6

 2 9 3 6 4 8 1 7 5

 5 4 8 3 7 1 6 2 9

 6 1 7 9 2 5 3 4 8

 4 8 5 7 3 6 2 9 1

 9 6 1 2 5 4 7 8 3

 3 7 2 1 8 9 5 6 4

Ответы на сканворд  
от 18 апреля

Н ОаО «кОНцерН ЭНерГОаТОм»  
В лИце ФИлИала «НОВОВОрОНежСкаЯ аЭС» 

принимает предварительные заявки на покупку объекта  
незавершенного строительства «мясокомплекс» 

с земельным участком 6578 кв.м по адресу: 
Воронежская область, г.Нововоронеж,  

ул. Шоссе «Воронежское», 5. Телефоны: (47364) 7-33-58, 7-35-46.

начальная цена - 14200 тыс.рублей. реклама.


